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15 АПРЕЛЯ, В ЧЕСТЬ ПРАЗДНИКА ТРУДА 
ИСТРИНСКИЙ ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ 
ПРОВОДИЛ ЯРМАРКУ ВАКАНСИЙ, В ХОДЕ 
КОТОРОЙ РАБОТУ ПОЛУЧИЛИ 54 ЖИТЕЛЯ 
ИСТРИНСКОГО РАЙОНА. 
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АРОМАТНЫЙ СДОБНЫЙ ЗАПАХ ВИТАЕТ 
В ЭТИ ПРЕДПАСХАЛЬНЫЕ ДНИ В 
ВОЗДУХЕ ДЕДОВСКА. ЗА КУЛИЧАМИ, 
ВЫПЕКАЕМЫМИ ЗАО «ДЕДОВСКИЙ ХЛЕБ», 
В ЗАВОДСКОМ МАГАЗИНЕ ПО ТРАДИЦИИ 
ВЫСТРАИВАЕТСЯ ДЛИННАЯ ОЧЕРЕДЬ. 
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ВМЕСТЕ С ВЕСНОЙ В ИСТРУ ПРИШЛА 
ВЫСОКАЯ ПОЭЗИЯ. ВАЛЕНТИНА ШОКМАН 
И ЕВГЕНИЙ МАСЛЕННИКОВ ВОЗВЫСИЛИ 
ПОЭТИЧЕСКОЕ СЛОВО В МУЗЫКАЛЬНО-
ПОЭТИЧЕСКОМ ВЕЧЕРЕ «В ОБЪЯТЬЯХ 
МЛЕЧНОГО ПУТИ». 
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Для индивидуальных  подписчиков (индекс 24360)
1 месяц - 33 руб. 43 коп.

3 месяца - 100 руб. 29 коп.
6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий  и организаций  (индекс 00536)
1 месяц - 71 руб. 53 коп.

3 месяца - 214 руб. 59 коп.
6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ» 
ОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

НА ВТОРОЕ  ПОЛУГОДИЕ  2011 ГОДА

Â ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ 

«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»
расположенной по адресу:  г. Истра,  ул. Ленина, д.72, 

можно оформить ПОДПИСКУ 
БЕЗ ДОСТАВКИ  на «Истринские Вести» 

Стоимость подписки на один месяц:  
15 руб. 00 коп.

В среду, 20 апреля, тринадцать 
школьников Истринского 
района получили из рук 
губернатора Московской 
области Бориса Громова 
свидетельства стипендиатов и 
конверт со стипендией. 

Т
акой заслуженной награды 
уже одиннадцатый год под-
ряд удостаиваются учащие-

ся, отличившиеся в учебном году 
выдающимися способностями. Из 
подмосковного Краснознаменска 
в Истру губернаторские стипен-
диаты вернулись не только со сти-
пендией в 18 000 рублей, но и с 
твердой установкой и впредь по-
корять вершины науки, культуры 
и спорта.

В  Центре развития твор-
чества детей и юношества 
Краснознаменска собралась лишь 
часть из тысячи стипендиатов 
Московской области, отмечен-
ных в этом году губернатором. 
Остальные стипендиаты полу-
чат свои награды 21, 22 и 26 апре-
ля.  Из 29 достойных претенден-
тов тринадцать самых лучших 
оказались удостоены высокой на-
грады, и все они – призёры раз-
личных соревнований, конкурсов, 
фестивалей, олимпиад областно-
го, российского и международно-
го уровней. 

Анна Башкатова, одиннадца-
тиклассница из Дедовского ли-
цея – постоянный  победитель 
районных олимпиад. В 2010 году 
награждена дипломом Второй 
степени регионального эта-
па Всероссийской олимпиа-
ды школьников по технологии. 
Виталий Попунов, также оканчи-
вающий лицей в этом году – по-
стоянный победитель районных 
олимпиад. В 2010 году он стал ди-

пломантом Второй степени реги-
онального этапа Всероссийской 
олимпиады школьников по тех-
нологии. Антон Сердюченко из 
11 класса – тоже постоянный по-
бедитель районных олимпиад. В 
прошлом году участвовал в реги-
ональном этапе Всероссийской 
олимпиады школьников по тех-
нологии, награжден дипломом 
Второй степени.

Дмитрий Дяговченко, выпуск-
ник школы им. Чехова, – постоян-
ный победитель районных олим-
пиад по астрономии, технологии. 
В прошлом году награжден дипло-
мом Второй степени регионально-
го этапа Всероссийской олимпиа-

ды школьников по технологии. 
Занимается в Физико-технической 
школе при МФТИ. Выпускница 
этой же школы Ольга Пономарёва 
окончила школу с серебряной ме-
далью, в прошлом году награжде-
на дипломом Второй степени ре-
гионального этапа Всероссийской 
олимпиады школьников по осно-
вам безопасности жизнедеятель-
ности. В данный момент учит-
ся в медицинском колледже при 
РАМН.

Одиннадцатиклассник Алек-
сандр Петров из Истринского 
лицея учится на отлично, в 
2010 году награжден дипломом 
Второй степени регионального 

этапа Всероссийской олимпиа-
ды школьников по русскому язы-
ку. Истринская лицеистка из 10-
го класса Александра Самсонова 
– призёр сразу трёх олимпи-
ад - в 2010 году получила Диплом 
Второй степени регионального 
этапа Всероссийской олимпиа-
ды школьников по истории, рус-
скому и французскому языку и 
Диплом Третьей степени в олим-
пиаде школьников «МГОУ им. 
Ломоносова» по обществознанию. 

Выпускница Истринской шко-
лы №3 Людмила Шмелёва еже-
годно побеждает на районных 
олимпиадах. 

Окончание на стр. 3

ЗА ВЫДАЮЩИЕСЯ СПОСОБНОСТИ
Лучшие школьники Истринского района получили 

стипендию от губернатора

ДОСУГ

Все в спортзал!
В селе Рождествено прошел молодежный 
турнир по мини-баскетболу на Приз 
администрации Павло-Слободского 
поселения. 

На открытии соревнований с приветствен-
ным словом к юным спортсменам обрати-
лась директор Рождественской школы Татьяна 
Назарова. По итогам состязания все участники 
были награждены памятными призами.

Благодаря вниманию со стороны админи-
страции сельского поселения, где спортив-
ное направление в работе с детьми и молоде-
жью считают приоритетным, соревнования по 
разным видам спорта стали традиционными. 
Специально для этого приобретаются спор-
тивная форма, инвентарь, призы. Также регу-
лярно проводятся товарищеские встречи среди 
взрослых жителей Рождествено и Павловской 
Слободы. Например, в самое ближайшее вре-
мя состоятся состязания по волейболу, мини-
футболу, велокроссу. 

Как говорят сами жители двух больших сел, 
теперь скучать им не приходится, они с боль-
шим удовольствием коротают свое свобод-
ное время на тренировках в спортзале, что ко 
всему прочему еще и очень хорошо сближает 
односельчан.

Елизавета МАКЕЕВА
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№ 16 НОВОСТИ
ГРАФИК

ПОСТАНОВКИ НА ОЧЕРЕДЬ
в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения

Истринского муниципального района
на апрель  2011 года

Число Время Местонахождение 

 25 
апреля

11.00 
– 18.00

Здание администрации 
г. Истра, пл. Революции, 

д.4, ком. 91 

УСПЕХ

Определились чемпионы

В районе завершился многомесячный 
юношеский турнир по мини – 
футболу. Игры, проводившиеся по 
воскресеньям, прошли в интересной и 
напряжённой борьбе.   

Как рассказал член федерации футбола 
Истринского района Сергей Денисов, турнир 
проходил по трем возрастным группам. 

Сразу после турнира, в двух возраст-
ных группах провели турнир на Кубок 
Истринского района по мини – футбо-
лу. Всего в соревнованиях участвовала 21 
команда.

Особенностью соревнований нынешне-
го сезона стало то, что все турниры выи-
грал один клуб. Такого успеха добился ФК 
«Рассвет» из Новопетровского, где главным 
тренером работает Александр Губарь. Успеха 
добились старшая группа юношей 1995 – 96 
года, средняя 97-98  и младшая 1999 – 2000 
года рождения.  

Вторые места во всех трёх возрастных 
группах заняли команды  из Дедовска. Но 
здесь в отличие  от «Рассвета» во всех  возрас-
тах работают три разных тренера. В млад-
шей группе тренер Александр Герасимов, 
по среднему возрасту –Александр Кокунов 
и по старшим юношам –Григорий Котов. 
Третье  место в группе старших юношей 
заняла команда «Пламя» из Первомайского, 
тренер Геннадий  Орехов. По средним и 
старшим юношам третье место  у коман-
ды «Глебовец»  из Глебовского, где трене-
ром Александр Смыгалин. По окончании 
первенства были проведены игры на ку-
бок района по мини – футболу среди юно-
шей старшего и среднего возраста. Здесь 
победу праздновали команды «Рассвет». По 
старшим юношам в финале новопетров-
цы обыграли команду «Дедовск». В средней 
группе - команду «Глебовец».Турнир прове-
ли организованно, команды наградили ме-
далями и кубками. Средства на приобрете-
ние призов выделил директор Дедовского 
спорткомплекса Павел Бочковский.  

Артур ЮСУПОВ

ЗАСЕДАНИЕ

Конференция 
«Единой России»

15 апреля в Центре досуга «Мир» 
г.Истры состоялась отчетно-выборная 
конференция местного отделения 
партии «Единая Россия». 

Делегаты конференции обсудили итоги 
деятельности партийной организации за два 
года и наметили пути дальнейшего повыше-
ния эффективности деятельности местных 
единороссов в решении задач социально-
экономического развития района.

На конференции были избраны руково-
дящие органы Истринского отделения пар-
тии «Единая Россия». Секретарем политсо-
вета избран В.А. Эльгурт. Председателем 
контрольно - ревизионной комиссии из-
бран Д.А. Хрулев.

В работе конференции приняли участие: 
глава Истринского муниципального райо-
на А.Н. Щерба, депутат Московской област-
ной думы, председатель Комитета по охране 
здоровья Г.С. Уткина, председатель районно-
го Совета депутатов А.Г. Скворцов. 

Юлия ГУРЕЕВА

В начале месяца, как и положено, 
родители дошколят, получив квитанцию 
об оплате содержания малышей в детских 
садах, увидели, что плата возросла  на 400 
рублей.  

К
ак объяснили нам в управлении образо-
вания, согласно постановлению главы 
Истринского района, с 1 апреля месяч-

ная плата за содержание детей в детских садах 
составляет 2400 рублей. Согласно статье 52.1 
Федерального Закона № 3266-1 от 10.07.1992 
(редакция от 27.12.2009 с изменениями и до-
полнениями, вступающими в силу с 29.01.2010) 
«Об образовании» «Размер родительской пла-
ты за содержание ребенка в государственных и 
муниципальных образовательных учреждени-
ях не может превышать 20 процентов затрат на 
содержание ребенка в соответствующем обра-
зовательном учреждении, а с родителей, имею-
щих трех и более несовершеннолетних детей, - 
10 процентов указанных затрат». 

На сегодняшний момент в нашем районе 
средняя стоимость содержания одного ребен-
ка в детском саду в течение месяца составляет 
13 837 рублей. Соответственно, 20 процентов 
от этой суммы – это 2 767 рублей. Таким обра-
зом, родительская плата в 2400 рублей в месяц – 
сумма даже меньшая 20%, установленных зако-
ном. Увеличение платы на содержание детишек 
связано, в первую очередь, с увеличением тари-
фов, а также с ростом цен. Такова, увы, реаль-
ность нашего времени.  

Согласно все той же статье Закона РФ, за со-
держание детей с ограниченными возмож-
ностями родительская плата не взимается. 
Многодетные семьи и родители детей с тя-

желым нарушением речи и с патологией глаз 
оплачивают 50 процентов установленной 
суммы. Сотрудники дошкольных учреждений 
– 25 процентов.

С 2008 года родители, оплачивая детский са-
дик, ежемесячно заполняют заявления на ком-
пенсацию по родительской плате. Родители, 
имеющие одного ребенка детсадовского воз-
раста, получают по этим заявлениям компенса-
цию в размере 20% месячной платы, за второго 
ребенка – 50%, а за третьего и более детей - 70% 
месячной платы. 

Компенсации перечисляются из феде-
рального бюджета поквартально – на счет 

в Сбербанке одного из родителей ребен-
ка. Как нам объяснили в централизован-
ной бухгалтерии по обслуживанию муни-
ципальных образовательных учреждений,  
компенсации за январь, февраль и март 
2011 года в полной мере будут перечислены 
до конца апреля, а компенсации за второй 
квартал – в конце июня – начале июля. 

В прошлом году федеральные компенса-
ции по этой статье были перечислены на 
сберкнижки родителей хоть и с задержкой, 
но – полностью. 

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,  
фото автора

РАЗЪЯСНЕНИЕ

НЕ БОЛЕЕ 20 ПРОЦЕНТОВ
С 1 апреля возросла родительская плата за содержание ребенка 

в детских садах Истринского района

РАЗВИТИЕ

Универмаг в Новом Иерусалиме 
признан аварийным 

Недавно в нашу редакцию посыпались 
звонки от обеспокоенных истринцев и гостей 
района и города: «Почему закрыли универмаг 
в Новом Иерусалиме? Что будет со зданием? 
Его снесут или перестроят?».

 
С этими вопросами мы обратились к предсе-

дателю Истринского потребительского общества 
Людмиле Макаровой, которая ответила, что на ме-
сте старого универмага будет находиться новая тор-
говая галерея. 

-Сейчас из всего комплекса работают два мага-
зина – продовольственный  и магазин товаров для 
дачи. Арендаторам на время ремонтных работ мы 
предоставили другие помещения, а персонал, рабо-
тающий в Райпо, распределили временно по другим 
магазинам. Деревянное здание 1956 года постройки 
признано аварийным. На его месте будет распола-
гаться удобная парковка для посетителей. В остав-
шихся помещениях будет  расположен полноцен-
ный торговый комплекс, – подчеркнула Людмила 
Иосифовна.

В планах администрации Райпо открыть боль-
шой супермаркет, а остальные места предоставить 
арендаторам. В парке поставят новые скамейки, 
проведут туда освещение,  посадят газон и облаго-
родят территорию молодыми деревцами и кустар-
никами. Прежние зелёные насаждения в силу их 
возраста и катаклизмов прошедшей зимы призна-
ны непригодными и подлежащими вырубке - по за-
ключению экологов. Также необходимо перенести 
теплотрассу, которая сегодня находится на откры-
том месте. 

По окончании ремонта на месте зданий, которые 
мы сейчас видим,  возведут современный торго-
вый комплекс, а в парке будет приятно прогуляться 
и провести время. Завершить все работы админи-
страция Райпо планирует  через 3-4 месяца. И уже 
осенью мы сможем посетить это место в его новом, 
красивом и усовершенствованном виде.

Беседовала 
Анастасия ИЛЬИЧЁВА

С первого апреля 
почтовые отделения 
перестали принимать 
с граждан плату за 
коммунальные услуги. 
Естественно возникает 
вопрос: «Почему?». 

В Истринском почто-
вом отделении нам лишь 
сообщили, что расчет-
ные паспортно - регистра-
ционные центры (РПРЦ), 
отвечающие за расчет 
квартплаты и платы за ком-
мунальные услуги, не за-
ключили с ними договор на 
обслуживание населения. В 
свою очередь руководитель 
Истринского РПРЦ Любовь 
Яковлева пояснила: с 1 ян-
варя этот договор является 
недействительным, так как 
не соответствует нормам, 
установленным правитель-
ством Московской области.

– До 1 января этого года 
отчисления за обслужива-
ние населения по приему 
коммунальных платежей 
почта получала в результате 
взаиморасчетов от постав-
щиков услуг: водоканал, га-
зовая служба, теплосеть и 
так далее. Тарифы на услу-
ги ЖКХ регулируются пра-
вительством Московской 
области. До нового года 
сумма процентов, отчис-
ляемых «Почте России», за-
кладывалась в сумму пла-
тежей. Теперь же эта сумма 
не закладывается. Поэтому 

мы направили руковод-
ству почты письмо с пред-
ложением привести усло-
вия договора между РПРЦ 
и «Почтой России» в соот-
ветствие с действующими 
нормами и заключить но-
вый договор. На этой не-
деле мы получили от них 
текст договора на согласо-
вание, и я думаю, что в бли-
жайшие дни он будет под-
писан, – сказала она. 

Начальник Красно-
горского почтамта УФПС 
Московской области – фи-
лиала ФГУП «Почта России» 
– Нина Лущинская под-
твердила, что такое письмо 
ими было получено.

– Мы действительно по-
лучили документ. Он нахо-
дился в УФПС Московской 
области на согласовании и 
сейчас мы его направили в 
Истринский РПРЦ. После 
его подписания  продол-
жим принимать комму-
нальные платежи от насе-
ления, как и раньше. Правда, 
теперь нам придется брать 
с потребителей проценты 
за обслуживание. Но, я уве-
ряю, что эти проценты бу-
дут невысокими.

Местные власти не оста-
лись в стороне от проблем 
населения. Понимая, что 
для многих граждан оплата 
жилищно-коммунальных 
услуг с процентами станет 
тяжелым бременем, адми-
нистрация Истринского 

района предприняла соот-
ветствующие меры. 

– К сожалению, с ново-
го года сумма за обслужи-
вание населения по приему 
коммунальных платежей, 
действительно, не заклады-
валась, - говорит председа-
тель комитета жилищно-
коммунальной сферы 
администрации района 
Татьяна Иванова, - поэто-
му, чтобы минимизировать 
негативные последствия 
для населения, первый за-
меститель главы админи-
страции района Надежда 
Демкина обратилась к ру-
ководителям банков, ра-
ботающих в Истринском 
районе, с просьбой не уста-
навливать слишком высо-
кие проценты.

Просьба  была  услы-
шана.  Так, Сбербанк уста-
новил 1,3 процента от 
суммы платежа, Альта-
Банк, Интеркоммерцбанк, 
Русьстройбанк и 
Спецсетьстройбанк уста-
новили по одному процен-
ту, в банке «Возрождение» 
берут всего 0,5 процен-
та. Процент от платежей 
в банкоматах составляет 
1 процент. К слову, в соот-
ветствии с новым догово-
ром между РПРЦ и «Почтой 
Росии» на почте будут 
брать 1,3 процента от сум-
мы платежа. 

Сергей АЛЕКСЕЕВ   

УСЛУГИ

Почта перестала принимать платежи...
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В прошлом году награждена ди-
пломом Второй степени региональ-
ного этапа Всероссийской олимпиа-
ды школьников по биологии. Учится в 
Московском государственном медико-
стоматологическом университете.

Гордость и надежда нашего райо-
на - юные истринские спортсмены 
– тоже были удостоены губернатор-
ской награды. Дмитрий Абаев, восьми-
классник школы имени Чехова, достиг 
больших успехов в спортивной гим-
настике. В прошлом году занял пер-
вое место в Первенстве Московской 
области по спортивной гимнасти-
ке в опорном прыжке, второе ме-
сто во Всероссийских соревнованиях 
по спортивной гимнастике в упраж-
нении на перекладине, третье место 
во Всероссийских соревнованиях по 
спортивной гимнастике в упражне-
нии на коне и еще одно третье место 
во Всероссийских соревнованиях по 
спортивной гимнастике в упражнении 
на кольцах.

Владислав Дёмкин, десятикласс-
ник Истринского лицея, – кандидат 
в мастера спорта России и чемпион 
России по автокроссу в классе «Мини-
Баги». В прошлом году завоевал вто-
рое место на кубке России, третьи ме-
ста в чемпионате Европы (в Словакии, 
Латвии, Германии, Чехии) и на чемпио-
нате Зоны Центральной Европы, а так-
же золотую медаль в Венгрии, серебря-
ную в Чехии и бронзовую в Словакии 
и Чехии.

Десятиклассница из Глебовской 
школы Ольга Зайцева серьёзно зани-
мается лыжным спортом. В 2010 году 
завоевала первые места в эстафете IV 
этапа Кубка Федерации лыжных го-
нок Московской области и в сорев-
нованиях по лыжным гонкам среди 
ДЮСШ Московской области и третьи 
места во Всероссийских соревнова-
ниях, в соревнованиях XXVIII откры-
той всероссийской массовой лыжной 
гонки «Лыжня России - 2010», в эста-
фете II этапа Кубка Федерации лыж-
ных гонок Московской области и в 
Первенстве Московской области.

Отличную подготовку по лыжным 
гонкам показал и одиннадцатикласс-
ник Новопетровской школы Василий 
Савин, отличившийся в районных, об-
ластных и Всероссийских соревнова-
ниях.  В прошлом году он завоевал зо-
лотые медали в первенстве Московской 
области по лыжным гонкам на 5 км 
классическим стилем и на 5 км сво-
бодным стилем, серебряные медали в 
III этапе Кубка Федерации лыжных го-
нок Московской области на дистанции 
1,2 км и в соревнованиях по лыжным 
гонкам среди ДЮСШ Московской об-
ласти, а также «бронзу» в 1 этапе Кубка 
Федерации лыжных гонок Московской 
области на дистанции 5 км.

Своими успехами может гордить-
ся и девятиклассник Истринской 
школы №2 Антон Тимашов, занима-
ющийся в лыжной секции.  В 2010 
году Антон - абсолютный чемпион в 
соревнованиях по лыжным гонкам 
50-го Праздника Севера, имеет ди-
плом Первой степени в соревновани-
ях по лыжным гонкам среди ДЮСШ 
Московской области.

Все эти ребята – богатый потенци-
ал будущего нашего района, своими 
достижениями они  показывают до-
стойный пример своим сверстникам, 
которые учатся в лицеях, гимназиях, 
школах и колледжах. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

В редакцию пришло письмо 
от жителей улицы Юбилейной 
в Истре, в котором они 
призывают прекратить 
вырубку деревьев в городе. Нам 
звонят и жители других улиц 
города, которые разочарованы 
и озадачены спиливанием 
ветвей высоких деревьев.

В
от строки из письма: 
«Наступает весна, и опять на-
чинается массовое спилива-

ние деревьев в нашей родной Истре. 
Уничтожены целые рощи, остались 
лишь жалкие пеньки. Не пожалели 
вязы и ясени 50-летнего возраста и 
старше. И нет конца этому позор-
ному процессу! Сколько эти деревья 
очистили за свою жизнь воздуха, и 
сколько бы смогли еще очистить!» 
Далее в письме жители Юбилейной 
призывают найти виновного этих 
действий и «пресечь его бездумные 
действия». 

В Истринском ЖЭУ нам разъяс-
нили, что решение к спиливанию 
и вырубке деревьев, имеющих здо-
ровый вид, крепкие стволы и дре-
весину, никогда не принимается. 
Оздоровление старых деревьев и по-
садка новых производится с учетом 
интересов города и горожан.

Получив заявку на спиливание 
того или иного дерева, работники 
ЖЭУ обязаны рассмотреть ее, про-
вести осмотр (так называемую де-
фектовку) деревьев совместно с 
работниками «Комбината благоу-
стройства», определить, находятся 
ли они на расстоянии менее пяти 
метров от жилого дома, не причи-
няют ли неудобств жителям домов, 
написать запрос на вырубку в эколо-
гическую комиссию города Истры и 

района. Затем совместно со специ-
алистами «Комбината благоустрой-
ства» такие деревья опиливаются и 
обрезаются. 

Решение о спиливании тех или 
иных насаждений было принято 
еще прошлым летом, когда по отсут-
ствию листвы специалисты опре-
делили, какие деревья засохли или 
больны. А чтобы весной было по-
нятно, какие именно деревья пи-
лить, они были помечены значками. 
«Идёшь по улице и видишь злове-
щие знаки на деревьях, выведен-
ные краской», - пишут жители ули-
цы Юбилейной в своем письме. А 
это не что иное, как помеченные за-
сохшие стволы. Такими деревьями 
оказались, в частности, вязы и ясени 
во дворе ул. Юбилейной. 

Если деревья растут не слишком 
близко к жилым домам, не затеня-
ют квартиры жильцов, не аварийны 
и не представляют угрозу для насе-
ления, а уж тем более, если они ра-
стут рядом с детскими площадками, 
создавая тень и облагораживая дво-
ры, такие заявки на спил ЖЭУ даже 
не рассматривает. И мнение авторов 
письма о том, что деревья уничтожа-
ются в угоду владельцев автотран-
спорта, совершенно не обоснованы 
– никогда работники ЖЭУ не шли 
на вырубку деревьев ради устрой-
ства автостоянки.

Как нам объяснила Тамара 
Калмыкова, инженер «Комбината 
благоустройства» с большим ста-
жем работы по озеленению, обрез-
ка крон деревьев осуществляется 

в рамках ухода за зелеными дру-
зьями в городе. Но и обрезка кро-
ны бывает разная. Формовочная 
обрезка нужна для сохранения 
естественной формы растений 
(так поступили несколько лет на-
зад с липами в парке за Центром 
Досуга «Мир», в парке около стелы 
Скорбящей Матери на Советской).  
Санитарная обрезка необходима 
для оздоровления деревьев. При 
этом удаляются больные, усохшие 
и надломленные ветви. Такие об-
резки выполняются в течение все-
го года. А омолаживающей обрезке 
ежегодно с ноября по апрель под-
вергаются все деревья и кустарни-
ки. Березы и липы во дворе дома 
№40 по ул. Урицкого опилили 
именно для омоложения этих де-
ревьев. Сейчас вид у них совсем не-
приглядный, но пройдет год-два, и 
омоложенные ветви вновь будут 
радовать своим видом.

Кроме того, сотрудники ЖЭУ, спе-
циалисты «Комбината благоустрой-
ства» и сами жители-энтузиасты 
ежегодно восполняют зеленые на-
саждения, высаживая молодые ря-
бинки, липы, клены и кусты сире-
ни во дворах города. К сожалению, 
некоторые горожане не хотят за-
мечать эти молодые посадки. Часто 
можно увидеть подростков, кото-
рые, не задумываясь, ломают только 
начинающие приживаться деревца. 
Не  слишком долго продержались 
молодые клёны во дворе дома 5А по 
ул. Ленина, а у Храма святых Жен-
Мироносиц в центре Истры кто-то 
совсем недавно сломал несколько 
саженцев.

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора

Администрация городского поселения 
Истра начала работу по выселению 
из муниципального жилищного 
фонда граждан, которые в течение 
долгого времени не платят за квартиру 
и коммунальные услуги. За полгода 
рассмотрено шесть исков, сумма долга у 
ряда граждан составила более 100 тысяч 
рублей, то есть люди не платили за 
квартиры в течение нескольких лет.

Наше издание не раз поднимало эту болезнен-
ную для многих тему, и вот обстоятельства вы-
нуждают нас обращаться к ней вновь. Напомним 
читателям, что, согласно статье 83-й Жилищного 
кодекса РФ, при невнесении нанимателем платы 
за жилое помещение и коммунальные платежи 
более шести месяцев без уважительной причины, 
наймодатель (муниципалитет) вправе в судебном 
порядке расторгнуть договор социального най-
ма. В этом случае, в соответствии со статьей 90 
Жилищного кодекса РФ, наниматель и прожива-
ющие вместе с ним члены его семьи в судебном 
порядке переселяются в другое жилое помеще-
ние, которое предоставляется из расчета 6 кв.м 
площади на  человека.

– Почему граждане годами не платят за жильё? 
Мы понимаем чисто по-человечески, что в жиз-
ни бывает всякое. Никто не застрахован от про-
блем. Среди уважительных причин длительной 
неоплаты коммунальных платежей можно на-
звать, к примеру, трудности со здоровьем и в свя-
зи с этим  – расходы на дорогое и долгое лечение; 
отсутствие заработной платы на предприятии и 
вынужденный отпуск. Если гражданин предо-
ставит убедительные доказательства того, что он 
стал жертвой обстоятельств и начнёт оплачивать 
найм жилого помещения и коммунальные плате-

жи, то ему выселение не грозит. Более того, в каж-
дом конкретном случае суд принимает во вни-
мание ВСЕ обстоятельства и, как правило, идет 
навстречу людям, которые в силу жизненных кол-
лизий не могли вовремя оплатить свои долги, – 
говорит заместитель главы городского поселения 
Истра Людмила Лозовская.– Например, суд может 
предоставить гражданину возможность погасить 
долг в рассрочку, а не единовременным платежом. 
Но есть люди, которые не платят злостно и созна-
тельно, и это не всегда малообеспеченные граж-
дане или безработные, – подчеркнула Людмила 
Николаевна.

В настоящее время эта проблема стоит в нашей 
стране крайне остро. И выселение неплательщи-
ков, задолжавших тысяч по 150 за жильё и ком-
мунальные услуги, в менее комфортные жилища 
уже отнюдь не редкость. В Москве и других круп-
ных городах органы местного самоуправления 
давно начали работу с неплательщиками; как об-
стоят дела в нашем городе, прояснила начальник 
отдела социальной политики администрации го-
родского поселения Истра Анна Анохина:

- К сожалению, и на территории г.п. Истра 
объем задолженности за жилые помещения и 
коммунальные услуги достиг высокого уров-
ня. И как следствие - долги перед поставщи-
ками услуг. Достаточно привести цифры: пе-
ред ОАО «Истринская теплосеть» – около 20 
млн. рублей, перед ВНИЦ ВЭИ за отопление 
и горячую воду - более 1.5 млн. рублей, перед 
МУП «Истринское ЖЭУ» - свыше 9 млн рублей. 
Задумаемся: сколько эти организации могли 
бы выполнить необходимых работ по ремон-
ту инженерных сетей и жилищного фонда и 
повышению качества обслуживания наших 
жителей, если бы оплата жилья и коммуналь-
ных услуг производилась в полном объеме! 

Основную часть поступающих платежей 
Истринская теплосеть перечисляет Мособлгазу в 
счет оплаты за потребляемый газ. При неоплате 
поставки газа могут быть уменьшены и тогда по-
страдают не только неплательщики, но и добро-
порядочные   граждане. 

Администрация поселения начала работу но 
выселению должников из муниципального жи-
лищного фонда. За полгода Истринским город-
ским судом рассмотрено шесть исков. Отмечу, 
что сумма долга у ответчиков составила от 50-
ти до 160 тысяч рублей. Хорошо, что они все осо-
знали серьезность ситуации. У двоих должников 
имелись уважительные причины неоплаты, и им 
суд предоставил рассрочку. В остальных же слу-
чаях наниматели под угрозой выселения изыска-
ли средства к погашению задолженности, – рас-
сказала Анна Григорьевна.

Не следует также забывать, что, если ответ-
чик не явился в суд без уважительной причины, 
то после двух уведомлений решение о его высе-
лении из квартиры может быть вынесено заочно. 
Гражданам, имеющим приватизированные квар-
тиры и хронически не оплачивающим жилье и 
коммунальные услуги, тоже расслабляться не сто-
ит. Гражданский кодекс РФ дает суду право высе-
лить собственника-неплательщика и членов его 
семьи. В этом случае квартира выставляется на 
торги. Остаток суммы от ее продажи – за вычетом 
суммы долга и судебных издержек – возвращает-
ся собственнику, но – без предоставления друго-
го жилья. 

Но самое главное - помнить, что накопление 
долгов по квартплате и коммунальным платежам, 
а также неявка в суд будет вам отнюдь не на руку. 
Поэтому задумайтесь лишний раз: а стоит ли соз-
давать себе проблемы?

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

ПРОБЛЕМА

Злостных неплательщиков накажут

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

БЕРЕГИТЕ ДЕРЕВЬЯ!
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П
еред ярмаркой вакансий сотруд-
ники ЦЗ широко оповестили 
жителей района о её проведе-

нии, давали объявления в газетах, раз-
мещали объявления в городских и сель-
ских поселениях Истринского района, 
на сайте Истранет. Показательно, что 
все, кто пришёл к 10 часа утра в зда-
ние Центра, выразили желание тру-
диться в родном городе и районе. Это 
добрый знак и хороший показатель. 
Конечно, люди устали ездить на зара-
ботки в столицу, но главное то, что и 
наши предприятия способны сегодня 
предоставить достойную оплату труда 
и социальные гарантии работникам. 

По словам начальника отдела тру-
доустройства Ольги Курмаковой, в яр-
марке вакансий участвовали 25 пред-
приятий и организаций, 8 учебных 
заведений из нашего и других районов 
Подмосковья, а посетили ярмарку бо-
лее 400 человек. Среди ищущих работу 
много мужчин, хотя чаще сложно тру-
доустроиться женщинам.  

Но вернёмся в прошедшие выход-
ные. Ровно десять лет назад постанов-
лением губернатора Бориса Громова в 
Подмосковье возродили проведение 
Праздников труда, прообразом кото-
рых послужил советский Первомай. 
Руководство области рассудило мудро 
– всё самое доброе, хорошее и светлое 
из нашего недавнего советского про-
шлого нужно перенести в день сегод-
няшний и адаптировать к современ-
ным реалиям. И это получилось.

«На протяжении всей своей исто-
рии Московская область вносит су-
щественный вклад в укрепление 
экономики России и развитие научно-
технического прогресса. Праздник тру-
да – поклон ветеранам, передающим 
опыт и знания, а Труд - это смысл чело-
веческого бытия во имя жизни и благо-
получия. Верим, что молодежь с честью 
продолжит традиции старших поко-
лений и внесёт свой вклад в развитие 
Подмосковья», - отметил в своём обра-
щении в честь юбилейного Праздника 
труда Борис Громов. 

-Праздник труда объявляю откры-
тым! – произнесла со сцены замглавы 
администрации Валентина Невзорова, 
и после этих слов весь зал встал под 
величественные звуки Гимна России. 

Конечно, главными в тот день были 
труженики нашего района, их при-
ветствовали Истринский духовой ор-
кестр и ансамбль мажореток, им гости 
из правительства области вручали – 
на наш праздник приехал первый зам-
министра экологии и природополь-
зования Московской области Юрий 
Карцев - высокие награды. Знаком гу-
бернатора МО «За труды и усердие» от-
мечена и  Любовь Чалая – заслужен-
ный работник социальной сферы МО, 
начальник управления социального 
развития и трудовых отношений ад-
министрации района; Знаком губер-
натора    «Благодарю» награждён за-
служенный работник культуры МО, 
главный режиссёр драмтеатра Алексей 
Губин; Знаком губернатора «За ратную 
службу» отмечен  Павел Сорокин – за-
мначальника отдела надзорной дея-
тельности   по   Истринскому  району  
Управления надзорной деятельности  
Главного Управления   МЧС   России   
по   МО; Знака губернатора «Почетный 
работник сферы молодежной полити-
ки» удостоена  Елена Бузлаева – началь-
ник отдела по молодежной политике;   
Благодарностью губернатора отмечена 
Истринская станция скорой медицин-
ской помощи (руководитель – Сергей 
Фёдоров).

Гордость Подмосковья - трудо-
вые династии, в которых из поколе-
ния в поколение передаются верность 
и любовь к любимому делу. О замеча-
тельной династии педагогов Егоровых 
из Дедовского лицея мы подробно рас-
сказывали в прошлом номере газеты – 
эта прекрасная семья также удостоена 
Благодарности губернатора, и именно 
об этой династии Телерадиокомпания 
«Истра» специально к Празднику труда 
подготовила замечательный фильм (ав-
торы Ирина Малеева, Дмитрий Егоров 
и Александр Назаров).

Благодарственными письма-
ми главы Истринского района, 
Дипломами Московской областной 
трехсторонней комиссии по регу-
лированию социально-трудовых от-
ношений и денежной премией награж-
дены Истринское райпо  (руководитель 
Людмила Макарова, председатель пер-
вичной профсоюзной организации  
Раиса Медведева); ФГУ «Дом отдыха 

«Снегири» Управделами Президента 
России (директор Михаил Шмойлов, 
председатель первичной профсоюз-
ной организации – Юрий Карасёв); 
УПТК  ОАО «ПСО-13», (руководитель  – 
Александр Скворцов).   

Почетными грамотами главы района 
отмечены победители районного кон-
курса на лучшее благоустройство дво-
ра. Среди городских поселений  района 
это Дедовск (глава Александр Рогачев), 
среди сельских Обушковское (глава 
Надежда Михарева) и Лучинское  посе-
ления (глава Луиза Алябушева).   

Почетный Знак Мособлдумы «За тру-
довую доблесть» вручили генерально-
му директору АО  «Истринская тепло-
сеть» Эдуарду Дмитриеву. 

Благодарственными письмами гла-
вы района отмечены также работни-
ки и воспитанники наших школьных 
и дошкольных учреждений: в район-
ном конкурсе «Марафон классных 
руководителей» победила Надежда 
Россихина - классный руководитель 
10 класса Дедовской школы № 1; пер-
вой в конкурсе на лучшее сочине-
ние «Моя будущая профессия» ста-
ла девятиклассница из Курсаковской 
школы Ангелина Никонова (педа-
гог - Татьяна Петрищева); в конкур-
се на лучшую поделку,  рисунок  «О 
профессии родителей» первое ме-
сто у воспитанницы  детсада № 27 
Насти Выборновой  (воспитатель 
Светлана Голубева); в номинации 
«Лучшая семейная поделка» победи-
ла семья  Семашко:  Рома и его роди-
тели -  Елена Анатольевна и Михаил 
Юрьевич.   

Благодарственными письмами гла-
вы отмечены победитель районно-
го конкурса «Воспитатель  года»  - 
Ольга Владимировна Кашуркина – из 
детсада № 42, победитель районного 
конкурса «Самопрезентация детских 
творческих объединений» Ирина 
Свирина - руководитель  детской ху-
дожественной  студии «Колорит» 
(Центр «Ровесник»); победитель рай-
онного конкурса «Эра фантастики» 
Александра Грибова - учитель физи-
ки из Глебовской школы. 

В рамках Праздника труда были 
отмечены и профсоюзы: Анатолий  
Шапкин - главный технический ин-
спектор, завотделом охраны труда и 
экологии Московского областного 
объединения организаций профсо-
юзов наградил  Анну Юдину, пред-
седателя первичной профсоюзной 
организации ЗАО «Новатор». 

 Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Сергея АЛЕКСЕЕВА

«ХОТИМ РАБОТАТЬ 
В РОДНОМ ГОРОДЕ»

В рамках юбилейного Праздника труда в досуговом центре «Мир» 
состоялось награждение тружеников Истринского края

Торжественный вечер прошёл в незабываемой, тёплой атмосфере, с 
участием высоких гостей, представителей администрации района 
и ряда поселений, заслуженных работников, лучших музыкальных 
и танцевальных коллективов родного края. А днём ранее, 15 апреля, 
в честь Праздника труда Истринский Центр занятости проводил 
ярмарку вакансий, в ходе которой работу получили 54 жителя 
Истринского района, и это замечательный результат. 
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В этом турнире участвовали 
80 команд со всех регионов 
России и Зарубежья. Количество 
участников было более тысячи 
человек. Наши ребята 
в северной столице выступили 
достойно. Победа Михаила 
Григорьева – превосходный 
результат.

И
стринские спортсмены при-
ехали в северную столи-
цу на день раньше и насла-

дились достопримечательностями 
города. 

Большое спасибо за организацию 
этой поездки Галине Горбачевой 
- замначальника управления по 
культуре и спорту, и директору 
МУС СК «Истра» А.С. Куликову.

Что касается главного мероприя-
тия, то есть соревнований, то здесь 
наши спортсмены не подкачали. 
Все семеро спортсменов, несмо-
тря на большое количество участ-
ников, боролись за медали. К со-
жалению, трое остались на один 
шаг позади от пьедестала. Эльбек 
Алышов (35 кг), победив в четы-
рех схватках, Сергей Караян (38 
кг), победив в пяти схватках и 

Дмитрий Простов (55 кг), победив 
в трех схватках, стали пятыми.  

Евдокия Афонина в весовой катего-
рии до 52 кг и Зияд Садайлы в весовой 
категории до 81 кг получили бронзо-
вые медали. Дарья Маркова в весовой 
категории до 63 кг, при недовесе в 4,5 
кг, только по мнению судей уступила 

в финале и стала серебряным призе-
ром фестиваля. Михаил Григорьев в 
весовой категории до 55 кг, победив 
во всех шести схватках, стал победи-
телем соревнований. Гордимся ребя-
тами – молодцы!  

Ханлар ГАСЫМОВ, 
тренер

ДЗЮДО

СЕМЕРО СМЕЛЫХ
В Санкт-Петербурге 10 апреля 

состоялся ежегодный XVI Международный фестиваль детского дзюдо

В бассейне спорткомплекса 13 
апреля прошли соревнования по 
плаванию в зачёт Спартакиады 
школьников Истринского района. 
В соревнованиях приняло участие 
160 человек из 21-ой школы. 

В первой группе школ победила ко-
манда из Истринского Лицея. На вто-
рое место вышла команда четвёртой 
дедовской, третьими стали дедов-
ские же лицеисты.  Во второй груп-
пе победу одержала Первомайская 
школа. Второе место – за командой 
школы посёлка «Восход», третье – за 
Рождественской средней. В третьей 
группе первое место заняли учащи-
еся Котеревской школы, второе – 
Румянцевской и третье – Покровской 
средней.

В абсолютном зачёте личного пер-
венства среди юношей подиум вы-
глядит следующим образом: Михаил 
Тюмин  и Артур Элебекян из лицея 

Истры заняли соответственно пер-
вое и второе места. На третью сту-
пеньку поднялся Никита Попов из 
Истринской школы №1.

У девушек победу одержала уча-
щаяся истринского лицея Татьяна 
Сайфутдинова. Второй на фини-
ше оказалась Мария Миронова из 

Лучинской, а на третьем – Мария 
Уткина из Октябрьской школы.

Следующий вид школьной спартакиа-
ды – это легкоатлетическая эстафета, ко-
торую проведут на стадионе в «Полево» в 
честь 9 мая.  

А. КОКУНОВ, 
старший методист ДЮСШ

ПЛАВАНИЕ

Дню Победы посвящается

В Раменском 10 апреля 
проводился открытый 
турнир по волейболу 
среди инвалидов с 
нарушением слуха, 
конечно, его посвятили 
грядущей 66-ой годовщине 
Победы в Великой 
Отечественной войне. 

В соревнованиях участво-
вало восемь команд: Химки, 
Ногинск, Раменское, Королёв, 
Чехов, Лобня, Коломна и 
Истра. Игры проходили в 
острой и бескомпромиссной 
борьбе. В результате победу в 
турнире одержала наша ко-
манда. Второе место завоева-
ла команда «Химки» и третье 

– «Лобня». За победу коман-
да «Истра» была награжде-
на Кубком, грамотой, меда-
лями и ценными подарками. 
Сердечно поздравляю наших 
спортсменов с победой и же-
лаю новых спортивных до-
стижений, мира и дружбы. 

На фото в первом ряду: 
В. Андреев (капитан), О. 
Слободяник, И. Кузнецов. Во 
втором ряду: М. Лебедев (пред-
ставитель команды), С.Орлов, 
Е.Игнатьева, В.Иванов, Э. 
Николаева, Ю. Зайцев. 

Виктория ЛЕБЕДЕВА, 
член спортивного клуба 

глухих «Викинг» 

ВОЛЕЙБОЛ

«Истра» 
вернулась с Кубком С 28 по 30 марта в этом 

белорусском городе-
побратиме состоялся 
международный 
турнир по футболу 
среди юношей 1996 – 97 
года рождения. В нём 
приняла участие команда 
Истринского района. 

В турнире играло четы-
ре команды: из Пинской 
Дюсшор №3,  из республи-
канского центра олимпий-
ской подготовки  в Минске 
и фк «Динамо» из Гродно. 

Наши ребята  под руко-
водством тренера Сергея 
Голованова оказали сопер-
никам достойное сопротив-
ление. Польза от этого тур-
нира очень большая, ведь 
он позволил сплотить ко-
манду, и был вовремя про-
ведён по срокам, поскольку 
предшествовал началу об-
ластных соревнований. Для 
ребят всё это оказалось от-
личной практикой: сильные 
соперники, прекрасное поле 
и погода. Очки и места при-
дут позже. Хотелось бы от-

метить Савву Пашинина, 
Дмитрия Сапунова. Они мо-
ложе остальных, но прояви-
ли себя достойно. Лучший 
игрок команды, по мне-
нию оргкомитета, Евгений 
Машков. Он получил ценный 
подарок. Хотелось бы побла-
годарить тех, кто нам помог 
с этой поездкой: управление 
по культуре и спорта, дирек-
тора стадиона «Истра». АТП 
предоставил комфортабель-
ный автобус с профессио-
нальным экипажем во главе 
с  Александром Потаповым. 

За сборную команду 
Истринского района высту-
пали: Владимир Сергеенков, 
Степан Тельбух, Алексей 
Цыганов, Сергей Поповицкий, 
Николай Баландин, Дмитрий 
Сапунов, Алексей Куницкий, 
Евгений Машков, Савва 
Пашинин, Олег Жолтиков, 
Александр Ляхович, Дмитрий 
Ласкавый, Павел Бабуров, 
Сергей Харитонов, Денис 
Громаков, Василий Гриневич.

Сергей ДЕНИСОВ, 
руководитель 

делегации 

ФУТБОЛ 

Турнир сплотил команду
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О том, как Новопетровское 
поселение преодолевает кризис, 
и чего жителям ожидать в этом 
году нам рассказал его глава 
Виктор Лукьяненков. 

С
разу стало ясно, что разговор 
в большей степени пойдет о 
проблемах ЖКХ и бесхозном 

имуществе, которого на территории 
поселения очень много: как раз сей-
час проходит процедура инвента-
ризация и постановки на учет обще-
ственных колодцев, дорог, а также 
памятников воинам и жилых домов. 
Уже учтено и принято на баланс 19 
памятников, 97 колодцев, оформле-
на как бесхозная Новопетровская 
плотина, построенная в свое вре-
мя Новопетровской птицефабрикой 
для собственных нужд. 

Еще один тревожный во-
прос — бесхозные электросе-
ти в Новопетровском, Румянцеве, 
Лесодолгорукове и Пречистом, 
оставшиеся от обанкротивших-
ся предприятий — Новопетровской 
птицефабрики, ДРСУ-2, колхо-
за «Путь Ильича» и фабрики меди-
цинской мебели. Сейчас на это иму-
щество оформляются паспорта, а в 
последующем оно будет передано 
в аренду организации, способной 
взять на себя текущее обслужива-
ние и ремонт электросетей. 

Многим жителям 
Новопетровского памятен случай, 
произошедший прошлой осенью: 
тогда из-за скачка напряжения в 
одном из многоквартирных домов 
на улице Полевой во многих квар-
тирах вышла из строя бытовая тех-
ника и начались возгорания. Когда 
стали выяснять причины случив-
шегося, оказалось, что линия, на 
которой произошла авария, — бес-
хозная. В первую очередь для того, 
чтобы избежать подобных ситуаций 
в будущем, поселение и принимает 
на баланс это имущество.  

- А как обстоят дела в сфе-
ре ЖКХ, что планируете 
отремонтировать?

– С ЖКХ все традиционно: боль-
шинству домов, которых в поселе-

нии 104,  уже около 40 лет, и сейчас 
самое проблемное место квартир-
ных домов – это крыши, которые 
остро нуждаются в ремонте. В про-
шлые годы такая статья расходов 
всегда закладывалась в бюджет — 
были отремонтированы и перекры-
ты крыши 45 домов. И в этом году, 
несмотря на все сложности, эта ра-
бота прекращаться не будет. 

На очереди пять домов: №1 по 
улице Полевой и №16а по улице 
Северной в  Новопетровском, дом 
№2 в Пречистом, дом №33 по улице 
Садовой и №18 по улице Фабричной 
в Румянцево. Если на капитальный 
ремонт всего жилого фонда в 2011 
году запланировано 714 тысяч ру-
блей, то на ремонт только этих пяти 
крыш, находящихся в аварийном 
состоянии, потребуется 5 миллио-
нов 400 тысяч. Недостающую сумму 
придется взять из денег, запланиро-
ванных на обслуживание уличного 
освещения, благоустройство и об-
служивание дорог, то есть придется 
перекраивать бюджет. Но я считаю, 
что ремонтировать дороги и благоу-
страивать территорию нужно толь-
ко после того, как людям переста-
нет капать на голову в собственном 
доме. 

В этом году мы планируем от-
ремонтировать напорный кол-

лектор на очистных сооружени-
ях в Новопетровском, привести в 
порядок трассы холодной воды в 
Новопетровском по улице Полевой 
до школы-интерната и по улице 
Советской до детского сада №1.  Вот 
в таком состоянии находится наше 
коммунальное хозяйство. Хорошо, 
что до кризиса мы успели постро-
ить спортивные и детские площад-
ки, отремонтировать библиотеки и 
Дома культуры. 

– Почему именно 714 тысяч, от-
куда взялась такая сумма?

– Примерный бюджет приходит из 
области, и в нем на капитальный ре-
монт уже заложено 714 тысяч. В по-
селении 2103 квартиры, из них 1427 
– приватизированы, то есть они ав-
томатически выпадают из финанси-
рования. Остается 676  квартир. Вот 
из расчета на эти квартиры и полу-
чается такая сумма. А жильцы, живу-
щие в приватизированных кварти-
рах, должны сами платить за ремонт 
крыш, подъездов и подвалов, в соот-
ветствии с жилищным кодексом.

– Судя по тому, что вы гово-
рите, ситуация невеселая – так 
везде, или только у вас в поселе-
нии подобным образом сложились 
обстоятельства?

– Новопетровское поселение 
сильно растянуто в пространстве, 

на довольно большом расстоянии 
друг от друга находятся крупные на-
селенные пункты, в каждом из кото-
рых свои котельные, водозаборные 
узлы, очистные сооружения. Взять 
нашу Новопетровскую централь-
ную котельную и очистные соору-
жения: по мощности они задейство-
ваны лишь на 30 процентов, а ведь 
могли бы обслуживать все село, если 
бы на них были заведены коммуни-
кации. Но в поселке есть еще две ко-
тельных, от которых получают теп-
ло всего несколько домов, а нам 
приходится содержать и их.  И ко-
тельная и водозаборы и очистные 
— там крутятся моторы, работают 
люди, значит надо платить налоги, 
содержать штат, который нельзя со-
кратить, исходя из требований тех-
ники безопасности. Похожая ситу-
ация в Румянцево и Пречистом, где 
котельные задействованы на 25 про-
центов. Всего же в поселении пять 
котельных и восемь водозаборов, и 
везде ситуация примерно такая же.

– Много ли неплательщиков ком-
мунальных услуг?

– Общая задолженность по кварт-
плате — 4 миллиона 600 тысяч. Уже 
прошло несколько судов, к некото-
рым неплательщикам приходили 
судебные приставы, но, как прави-
ло, описывать у них просто нече-

го. Долг жителей частных домов пе-
ред ЖКХ за вывоз мусора составляет  
780 тысяч рублей, и это тоже очень 
значительная сумма 

Наше ЖКХ работает в убыток, то 
есть недополучает деньги за уже по-
ставленные услуги. Сейчас жиль-
цы платят за коммунальные услуги 
порядка 87 процентов, а остальные 
13 процентов составляют выпа-
дающие доходы, то есть убыток. 
В прошлом году эта сумма соста-
вила два миллиона 800 тысяч ру-
блей. Администрация приняла ре-
шение гасить этот долг перед ЖКХ 
из средств бюджета поселения. А 
между тем одно тянет за собой дру-
гое: убыточность работы ЖКХ ве-
дет к износу техники, которую не 
на что купить или отремонтиро-
вать. На сегодняшний день износ 
автотранспорта составляет 94 про-
цента, тепловых сетей — 86 процен-
тов, канализационных сетей — 74 
процента.

Это что касается ЖКХ. А что ка-
сается прочего, то сейчас про-
водится разработка генплана 
Новопетровского поселения, кото-
рый будет стоить один миллион 600 
тысяч рублей, создаются паспор-
та пожарной безопасности каждого 
населенного пункта.

Этим летом ожидается мас-
штабная реконструкция на участ-
ке Малого бетонного кольца в рай-
оне Новопетровского от поселка 
Восход до деревни Рыбушки. Будет 
заново положено дорожное полот-
но, сделаны пешеходные переходы, 
автобусные остановки, тротуары 
и  освещение. Реконструкция будет 
проведена за счет средств федераль-
ного бюджета и обойдется в 64 мил-
лиона рублей.

– Скоро праздник Победы, как бу-
дете чествовать ветеранов?

– Устроим для них праздничный 
концерт, организуем застолье, пода-
рим подарки, а местные  предпри-
ниматели подготовят для наших ве-
теранов подарок в виде скидок на 
проезд и лекарства в аптеке.

Беседовала Елена СОЛДАТОВА,
фото из архива

СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

 «БЛАГОУСТРАИВАТЬ ТЕРРИТОРИЮ НУЖНО ПОСЛЕ ТОГО, 
КАК ЛЮДЯМ ПЕРЕСТАНЕТ КАПАТЬ НА ГОЛОВУ В СОБСТВЕННОМ ДОМЕ» 

Он называется «Новые 
дороги городов России». 
Такие проекты – одна из 
важнейших составляющих 
стратегии конкретных 
дел единороссов. Проекты 
рождаются там, где ситуация 
требует конкретных 
действий, системного 
подхода, нацеленности 
на результат. Выявляются 
наиболее актуальные 
проблемы и запросы 
общества, разрабатываются 
эффективные технологии их 
решения.

Задачи по реализации проекта 
7 апреля обсудили на заседании 
политсовета местного отделения 
партии «Единая Россия».   

Городское поселение Истра – 
административный центр райо-
на - стало участником проекта в 
связи с подготовкой к 230-летнему 
юбилею. Сегодня уже определены 
денежные средства, которые будут 
затрачены на строительство и ка-

питальный ремонт дорог в рамках 
проекта.  

Определились и с перечнем 
дорог, на которых будут про-
изводиться работы в 2011 году: 
ул. Володарского, ул. Лесная, ул. 
Народного ополчения (от ул. 
Советской до ул. Маяковского), 
проезд ул. Володарского – ул. 
Ленина. Главный критерий отбо-
ра объектов для строительства до-
рог и ремонта придомовых терри-
торий в Истре стали обращения 
граждан и степень износа дорож-
ного полотна.

Секретарь местного полит-
совета партии «Единая Россия» 
В.А. Эльгурт отметил, что ситуа-
ция с качеством дорожной сети 
в Подмосковье в целом сложная. 
Развитие инфраструктуры, в част-
ности дорог, – одна из тех стра-
тегических задач, которые важ-
ны для жителей нашего района. 
Хорошие дороги и придомовые 
территории – главная составляю-
щая благоустройства населённо-
го пункта. А от этого зависит со-

циальное самочувствие не только 
автомобилистов, но и всех осталь-
ных горожан.

Для осуществления проекта 
«Новые дороги городов России» 
составили план, в котором опре-
делили ответственных за эта-
пы и сроки реализации проекта. 
В период проведения ремонтно-
строительных работ будет контро-
лироваться качество выполнения, 
оперативно выявляться проблем-
ные места, производиться анализ 
хода выполненных работ.

Отметим, что денежные средства 
на реализацию проекта выделяют-
ся из государственного бюджета по 
предложению фракции «Единой 
России» в Государственной Думе. В 
дальнейшем предполагается рас-
ширить рамки проекта и деньги 
на строительство и ремонт дорог 
и придомовых территорий будут 
выделяться и в другие города и на-
селённые пункты, которые не яв-
ляются административными цен-
трами районов.

Юлия ГУРЕЕВА

АКТУАЛЬНО

ПАРТИЙНЫЙ ПРОЕКТ СТАРТОВАЛ В ИСТРЕ
На днях в стенах Истринского 
ДК прошел третий тур  
конкурса профессионального 
мастерства работников 
государственных учреждений 
социального обслуживания  
Московской области. Первые 
два тура уже были проведены в 
Щёлкове и Подольске. Конкурс 
организовало Минсоцзащиты 
Подмосковья, а по итогам 
всех  семи туров победители 
встретятся в финале. 

В Истре 11 участников боро-
лись за возможность  претендо-
вать на звание лучших соцработни-
ков Московской области 2011 года. 
Конкурс состоял из трех этапов. 
Первый- тестирование, где участни-
кам задавали вопросы по законода-
тельству. Второй – визитная карточ-
ка. Каждая команда представляла 
свою профессию. Креативности и 
воображения социальным работни-
кам не занимать – здесь можно было 
увидеть богиню соцработы,  грече-
ских богов на Олимпе, Хоттабыча и 

Шапокляк,  и даже известных блон-
динок с Рублевки Крис и Энджи. 
И завершающий этап – «Конкурс 
одного вопроса». Каждая коман-
да могла задать  другой всего один 
вопрос на демографическую тему. 
Каверзность этих вопросов ( боль-
шинство из них были придуманы в 
стихотворной форме ), и оригиналь-
ность ответов ясно указывала на то, 
что каждая из команд была реши-
тельно настроена на победу. Жюри 
совещалось очень долго, что вполне 
понятно, ведь выбор перед ним сто-
ял действительно нелегкий – каж-
дый участник выложился на 100%. И 
в итоге 3-е место заняла команда из 
Можайска, 2-е поделили между со-
бой команды из Одинцова и Истры, а 
1-го места удостоились  соцработни-
ки  из соседней Рузы. Остальные же 
команды получили дипломы за уча-
стие и подарки.  Победителям теперь 
предстоит подготовка к финалу, ко-
торый состоится восьмого июня в 
Кузьминках во Дворце Искусств, в 
День социального работника.   

 Анастасия ИЛЬИЧЁВА

ПРОФЕССИЯ

БОГИНЯ СОЦРАБОТЫ



Очереди исчезнут, и в 
учреждения будут брать 
всех желающих, обещают 
активисты единороссовского 
проекта «Детские сады – 
детям». На достижение этой 
цели предусмотрено солидное 
финансирование. Только в 
этом году порядка 5,5 млрд. 
рублей. О методах реализации 
проекта рассуждают эксперты: 
зампред правительства 
Московской области Виктор 
Егерев и член Совета Федерации 
от Подмосковья, секретарь 
регионального политсовета 
«Единой России» Игорь 
Брынцалов.

РУКИ ДОШЛИ
С нехваткой мест в детских садах 

Подмосковье столкнулось не вчера. 
В советские времена такой пробле-
мы не существовало. С наступлением 
90-х рождаемость в стране упала, па-
раллельно пустели спальни и игро-
вые комнаты. Детские садики приня-
лись осваивать новые обитатели. 

Спустя лет десять, с приходом ну-
левых, демографическая ситуация 
начала выправляться. При этом дет-
ских садов как было ничтожно малое 
количество (в сравнении с советски-
ми временами), так и оставалось. «Мы 
давно видели, что недостаточное ко-
личество мест в детских дошкольных 
учреждениях провоцирует напря-
женность в обществе, - признается 
Виктор Егерев. – Однако до послед-
него времени находились причи-
ны, которые делали невозможным 
начать комплексное решение этого 
вопроса». 

Игорь Брынцалов подчеркивает, 
что единороссы, как партия власти, 
берут в этом вопросе инициативу 
(а значит, и ответственность) в свои 
руки. Для этого был утвержден к ис-
полнению партпроект «Детские сады 

– детям». Его отличительная черта – 
предельная конкретность.

ПЕРЕПРОФИЛИРОВАНИЕ 
НАОБОРОТ

За годы перестройки многие дет-
ские сады сменили владельцев. 
После пересчета выяснилось, что 
таких учреждений на территории 
Подмосковья 436. Если их вернуть 
обратно в систему дошкольного об-
разования, это даст области не мень-
ше 45 тысяч мест. 

Пути для обратного перепрофили-
рования существуют разные. Если в 
детсаду сидит госучреждение, то му-
ниципалитет подыскивает ему но-
вый адрес. В случае с коммерсанта-
ми задействуется схема выкупа. Так, 
в конце прошлого года был выкуплен 
детский сад на 120 мест в Чеховском 
районе. Там, где необходимой сум-
мой бюджет не располагает, речь мо-
жет вестись о заключении договора 
долгосрочной аренды.  

Увы, но случаев, когда возврат про-
ходит легко и безболезненно, не так 
много. Чаще всего приходится ре-
шать множество сопутствующих 
проблем. Зачастую в бывших детских 
садиках размещаются такие службы, 
как налоговая, милиция, больницы 
или соцзащита. Им необходимо под-
ыскивать адекватные помещения на 
замену, которые далеко не всегда есть 
в наличии.

Особняком стоит вопрос с детски-
ми садами Министерства обороны. 
Военное ведомство рассматривает 
вопросы их передачи в муниципаль-
ную собственность. Но здесь, по дан-
ным Игоря Брынцалова, сдерживаю-
щим фактором выступает отсутствие 
необходимых документов – не отве-
ден земельный участок, отсутствует 
техпаспорт. Если закрыть на это гла-
за, то порядка трех десятков детских 
садов военные уже готовы передавать. 
«В связи с этим мы попросили Советы 

депутатов принимать их без докумен-
тации, - уточняет Виктор Егерев. – А 
потом за счет средств местных бюд-
жетов или коммерсантов делать всю 
необходимую документацию».

Как ожидается, в течение года при 
условии соблюдения финансовых 
обязательств системе дошкольного 
воспитания будет возвращено свыше 
двух тысяч мест.

ЧТО НАМ СТОИТ ДОМ 
ПРИСТРОИТЬ

Второй путь – это пристройка к 
существующим детсадам новых кры-
льев и корпусов. Есть варианты доку-
ментации таких объектов на 80, 100 и 
даже 120 мест. «Анализ сметной сто-
имости показывает, что экономия по 
сравнению со строительством зда-
ния «с нуля» - в 2-2,5 раза», - объясня-
ет Виктор Егерев. Минусы очевидны: 
как правило, пристраиваются толь-
ко спальные корпуса, соответствен-
но, возрастает нагрузка на столовую, 
игровые комнаты. Да и площадки для 
активного отдыха также возводились 
под вполне определенное число де-
тей. Поэтому «нарастить» все детские 
сады, что называется, по умолчанию, 
нельзя.

РЕБЕНОК ЗА МИЛЛИОН
С точки зрения удобства для малы-

шей наилучший вариант – это строи-
тельство новых зданий. Как уточнил 
Игорь Брынцалов, сейчас заканчива-
ется анализ проектно-сметной доку-
ментации, которая есть во всех му-
ниципальных образованиях. Главный 
недостаток таких проектов – высокая 
стоимость. Упрощенно она вычисля-
ется по элементарной формуле: число 
детей умножить на миллион рублей. 

Понятно, что постоянно вытаски-
вать из бюджета от 80 до 120 млн. ру-
блей (типовые проекты садиков на 80 
и 120 мест) не по силам даже самым 
зажиточным муниципальным об-

разованиям. Выход, по мнению зам-
преда правительства Московской об-
ласти, один – искать инвесторов или 
соинвесторов. 

В Подмосковье есть города, где 
указанная схема отлично себя заре-
комендовала. По данным Егерева, в 
Химках за счет инвесторов сегод-
ня достраивают уже несколько дет-
садов. Есть и обратные примеры. В 
Балашихе новостройки растут как 
грибы после дождя, а учреждений со-
циальной сферы катастрофически не 
хватает. Но тут не всегда речь идет о 
желании бизнесменов сэкономить. 
Зачастую после начала строитель-
ства расходы существенно увеличи-
ваются, объясняет Игорь Брынцалов. 
И если инвестора обязать строить 
еще и социальные объекты, денег, со-
бранных в том числе и с покупателей, 
может не хватить. И тогда регион по-
лучит очередных обманутых доль-
щиков  в придачу с долгостроем. 

К счастью, в будущем появление 
новых долгостроев должно быть све-
дено к минимуму. Стараниями пред-
ставителей «Единой России» в зако-
нодательных органах власти, сегодня 
в Московской области затруднитель-
но получить одобрение на так на-
зываемое точечное строительство. 
Приоритет отдается комплексной за-
стройке, когда помимо жилых домов 
еще на стадии проектирования за-
кладываются школы, детские сады, 
поликлиники, парковки и т.д.

В ряде случаев можно попробовать 
договориться с крупными предприя-
тиями, которые наверняка заинтере-
сованы в том, чтобы их сотрудницы 
поскорее выходили из декрета. На эта-
пе строительства компания вкладыва-
ет свои средства, условно, из расчета 
1 миллион за одно место. И получает 
от муниципалитета долгосрочные га-
рантии на это количество мест. 

Согласно проведенным предвари-
тельным расчетам, уже до конца те-

кущего года к софинансированию 
строительства детских садиков в об-
ласти вполне можно привлечь до 165 
млн. рублей в виде инвестиций. 

ИНИЦИАТИВУ – В ЧАСТНЫЕ 
РУКИ

Активисты проекта «Детские сады 
– детям» надеются на то, что им 
удастся привлечь в эту сферу част-
ный капитал не только в виде инве-
стиционных проектов, но и как са-
мостоятельные бизнес-структуры. 
Сейчас на федеральном уровне идет 
активная разработка нормативно-
правовой базы, регламентирующей 
вопросы функционирования част-
ных детских садов, отмечает Виктор 
Егерев. При этом многие не дожида-
ются окончания этого процесса и от-
крывают такие учреждения, добав-
ляет Игорь Брынцалов. Как правило, 
они размещаются во встроенных-
пристроенных помещениях к жилым 
домам.  Разумеется, с утверждением 
соответствующих законов и госстан-
дартов этот процесс пойдет активнее.

В ШКОЛУ С 3-Х ЛЕТ
Еще один способ ликвидации оче-

редей в детские сады носит исклю-
чительно временный характер. «В 
ряде муниципальных образований у 
нас построены большие школы, а де-
тей учится мало, - объясняет Виктор 
Егерев. – В таких случаях допустимо 
отдать часть пустующих классов под 
детские сады. Один класс – игровая, 
второй – комната отдыха. Столовая 
и площадки отдыха уже есть». Но по-
том, когда новый детский сад будет 
построен, школьные классы вновь 
вернут ребятам постарше. «К этому 
времени у нас количество школьни-
ков тоже будет увеличиваться, и пу-
стые классы заполнятся», - надеется 
Егерев.                      

Пресс-служба подмосковного 
отделения «Единой России»

АКТУАЛЬНО

В детские сады без очередей
Менее чем через три года – к концу 2013-го – в Подмосковье будет полностью решена проблема записи ребенка в детский сад
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Четверть века прошло со дня 
аварии на Чернобыльской 
атомной электростанции – 
самой крупной техногенной 
катастрофы на планете.

З
абыть эту дату не дают и недав-
ние события в Японии, когда 
вследствие землетрясения про-

изошла авария на АЭС «Фукусима». 
Сообщения из этой страны напо-
минают нам, чернобыльцам, о со-
бытиях 25-летней давности на 
Чернобыльской АЭС и нашем уча-
стии в ликвидации последствий ава-
рии. Это был подвиг людей, ценой 
своего здоровья укрощающих атом-
ную стихию. 

В Истринском районе сейчас про-
живает около 350 чернобыльцев, 32 
из них – инвалиды. Дважды был в 
командировках на АЭС дедовчанин 
Николай Трофимов. Он был сварщи-
ком треста «Оргтехстрой». Работал 
на блоке «Укрытие», где радиация за-
шкаливала все допустимые нормы, 
где каждую минуту ликвидаторы на-
ходились между жизнью и смертью.  
«Мы не думали тогда об опасности, 
ведь за нашей спиной была страна, 
от нашей работы зависела жизнь на-
ших родных», - вспоминает Николай 
Свиридович.

К сожалению, за прошедшие годы 
ушли из жизни десятки ликвидато-
ров. Не стало Александра Ясакова, 
человека геройской судьбы. В апре-
ле 1986 года он был командирован 
на Чернобыльскую АЭС, а тремя го-
дами позже – в республику Армения 
для восстановления разрушений по-
сле землетрясения.

«Чернобыльский» закон, приня-
тый в 1991 году, претерпел с тех пор 
немало изменений и, как правило, не 
в лучшую сторону. В 2002 году была 
проведена монетизация льгот, не-

гативно сказавшаяся на жизненном 
уровне всех пенсионеров и инва-
лидов, в том числе и чернобыльцев. 
Сложно стало получить бесплатные 
лекарства, поправить здоровье в са-
натории. Социальные гарантии мог-
ли бы быть больше, но, похоже, го-
сударство не стремится заботиться 
о своих защитниках. В этих услови-
ях районная организация участни-
ков и инвалидов-чернобыльцев, со-
вместно с администрацией района 
делает все возможное для решения 
проблем этой категории населения. 

За прошедшие годы около десяти се-
мей ликвидаторов получили кварти-
ры, семерым вручены государствен-
ные награды. 

Благодаря заботе начальника 
управления по здравоохранению А. 
Фесенко, главному врачу Истринской 
районной больницы Н. Безматерных 
ведется работа по оздоровлению 
чернобыльцев. Директор Дедовского 
спорткомплекса П. Бочковский раз-
работал программу льготного по-
сещения бассейна для участни-
ков и инвалидов-чернобыльцев. А 
в Дедовском филиале Московского 
государственного социального уни-
верситета (директор Л. Рогачева) 
предоставлены бюджетные места 
для детей, чьи родители участвова-
ли в ликвидации аварии на ЧАЭС.

Большую помощь и внимание нам 
оказывает председатель Истринской  
районной общественной организа-
ции ветеранов Л. Стрелкова. Не имея 
своего помещения, мы проводим со-
брания «на территории» Совета ве-
теранов и очень надеемся, что когда-
нибудь для наших общественных 
организаций, объединяющих чер-
нобыльцев, ветеранов войны и тру-
да, а также членов «Боевого брат-
ства», будет предоставлено большое 
удобное помещение. Хочется ска-

зать огромное спасибо за заботу и 
понимание наших нужд управле-
нию соцразвития и трудовых от-
ношений, управлению социальной 
защиты, а самое главное – главе рай-
она Анне Щербе и первому замести-
телю главы администрации района 
Надежде Демкиной. Они нас помнят, 
не забывают.

В районе проходят мероприя-
тия, посвященные памятной дате. 
На днях чернобыльцы встреча-
лись с учащимися школы име-
ни А.Чехова, в Букаревском и 
Лучинском сельских поселениях 
вручались памятные медали и гра-
моты губернатора Подмосковья 
участникам ликвидации аварии, 
вдовам погибших, подобные меро-
приятия пройдут и в других посе-
лениях. В пятницу, 22 апреля, состо-
ится чествование чернобыльцев в 
Истринском драмтеатре. 

Правление Истринской РОО 
«Союз инвалидов «Чернобыль» же-
лает всем, кого коснулась эта траге-
дия, здоровья, оптимизма и долгих 
лет жизни.

А. ШАБУТКИН, 
председатель ИРОО «Союз ин-

валидов «Чернобыль», 
В. ТИМАКОВ, 

член правления

ДАТА

ПОДВИГУ ЧЕРНОБЫЛЬЦЕВ – 25 ЛЕТ

Делегация района на Митинском кладбище, где установлен мемориал
 в память погибших ликвидаторов аварии на АЭС
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В прошедшую субботу 
Истринский ДК был 
переполнен – юбилей 
ДМШ собрал огромное 
количество зрителей: 
люди стояли в проходах, 
теснились у выходов, 
сжимая букеты цветов, и 
– слушали, аплодировали, 
подпевали юным 
артистам и их педагогам, 
организовавшим 
поистине блистательный 
концерт. Мы побывали 
16 апреля в стенах ДК 
– нашей редакции 
посчастливилось 
со сцены поздравить 
любимую и 
прославленную школу
с юбилеем.

К
акими красивыми, на-
рядными, счастливыми 
в тот день были педа-

гоги! Поздравить их пришли 
высокие гости, друзья, колле-
ги, воспитанники и их роди-
тели, поклонники музыкаль-
ного творчества, коллектив 
Истринской библиотеки им. 
Чехова, руководство ДШИ 
«Вдохновение», представи-
тели истринского благочи-
ния, широкой обществен-
ности, профсоюзов и СМИ. 
Педагогам вручали награды 
от губернатора Подмосковья 

Бориса Громова, главы 
Истринского района Анны 
Щербы, Мособлдумы и депута-
та Галины Уткиной. Конечно, 
в честь полувекового юбилея 
школы ряд преподавателей 
был представлен к наградам 
(Знака губернатора «За труды 
и усердие» удостоена Галина 
Емельянова, Почётной  гра-
моты губернатора - Татьяна 
Дроздова, Почетные грамоты 
главы района у Анны Король, 
Оксаны Старшиновой, 
Галины Годовиковой, Татьяны 
Земцовой, Марины Козловой), 
и весь коллектив ДМШ от-
мечен знаком губернато-
ра «Благодарю», Почетными 
грамотами областного 
Минкульта и главы городско-
го поселения Истра, также 
Дипломом Мособлдумы. 

-Юбилей школы – важ-
ное событие в культурной 
жизни и района, и города.  
Самоотверженный труд педа-
гогов – это вклад в культур-
ное развитие и эстетическое 
воспитание юных жителей 
края. По словам знаменитого 
дирижёра Евгения Светланова 
«Чем больше людей потянут-
ся к Большой музыке, тем ра-

достнее будет музыкантам 
осознавать полезность сво-
ей работы», - подчеркнула на-
чальник управления по куль-
туре и спорту администрации 
района Марина Жерлыгина. 

«Пока есть эта школа – жива 
и культура нашего края, её 
лучшие традиции», - подчер-
кнул в приветственном слове 
глава города Юрий Савельев. 
От администрации города в 
подарок директору препод-
несли новый аккордеон, ну и 
конечно, наиболее заслужен-
ным педагогам от админи-
страции поселения вручили 
грамоты и подарки.

…Назовите мне зрелище 
прекраснее поющего или 
играющего на музыкальном 
инструменте ребёнка! По 
красоте и вдохновению его 
можно сравнить лишь с цвет-
ком, распускающим лепестки 
на восходе солнца. Юные му-
зыканты так непосредствен-
ны, так старательны – и всё 
у них получается, маленькие 
пальчики легко скользят по 
клавишам, водят смычком по 
струнам… Но это кажущая-
ся лёгкость, за которой боль-
шой, серьёзный, ежедневный 
труд и педагога, и учени-
ка, да и родителей, конечно. 
Буквально каждый концерт-
ный номер, с любовью и тща-
нием подготовленный к юби-
лейному вечеру, встречали 
громовыми аплодисментами. 
Некоторых юных исполни-
телей и вовсе не хотели от-
пускать со сцены, и ребята 
вместе со своими педагогами-
аккомпаниаторами выходили 
к публике вновь, очарователь-
но смущаясь. Ещё бы – полный 
зал, фотовспышки, журнали-
сты, такая ответственность 
и – такой успех! А ведь ребя-
та исполняли сложнейшие, 

виртуознейшие произведе-
ния, требующие огромной 
подготовки, серьёзной тех-
ники! Произведения Листа, 
Мендельсона, Рубинштейна, 
Брамса, Пуччини, Гранадоса, 
Р и м с к о г о - К о р с а к о в а , 
Пьяццоллы и других ком-
позиторов покорились в тот 
праздничный вечер юным му-
зыкантам и их наставникам. 

«Влияние музыки на де-
тей благотворно, и чем ранее 
они начнут испытывать его, 
тем лучше для них». Эти сло-
ва, принадлежащие перу ве-
ликого литературного кри-
тика Виссариона Белинского, 
педагоги музыкальной шко-
лы сделали эпиграфом на 
первой странице красочно-
го буклета, выпущенного к 
юбилею школы, у истоков 
создания которой стоял ле-
гендарный истринский музы-
кант и композитор, заслужен-
ный деятель культуры РСФСР, 
заслуженный деятель музы-
кального общества России, 
Почётный гражданин Истры, 
ставший одним из симво-
лов культуры нашего края - 
Владимир Ширшов. 

-Истринскую ДМШ откры-
ли как вечернюю музыкаль-
ную в сентябре 1960 года. Это 
сделал Владимир Ширшов на 
базе Истринского ДК для 100 
учеников «в связи с большим 
поступлением заявлений от 
граждан Истры о желании 
детей учиться в музыкаль-
ной школе». 1 сентября 1962 
была торжественно откры-
та Детская музыкальная шко-
ла, директором которой в 
порядке перевода из вечер-
ней музыкальной  Владимир 
Александрович и остался. 
Тогда же, благодаря громад-
ному авторитету и настойчи-
вости директора, школа по-
лучила собственное здание, 
в стенах которого открыли 
фортепианный, народный 
(аккордеон, баян) и теоре-
тический отделы, которые и 
стали основой для дальней-
шего развития деятельности 
школы. Трудно поверить, но 
тогда в школе трудились все-
го три педагога – Владимир 
Ширшов, Иван Репьях и 
Владимир Галкин, – расска-
зала нам Елена Григорьева, 
возглавившая недавно нашу 
ДМШ. Молодая, обаятельная, 
деятельная, талантливый пе-
дагог и организатор, Елена 
Борисовна между тем до-

вольно давно трудится в сте-
нах школы, которая уже ста-
ла в районе своеобразным 
брэндом. 

-Отдать сюда ребёнка – не 
просто хороший тон, не про-
сто престижно – это необхо-
димо для развития детской 
души, чувства прекрасного, и 
любой родитель, уловивший 
музыкальные наклонности 
или тягу к музыке у своего ма-
лыша, задумывается и делает, 
в конце концов, единственно 
верный выбор – отдаёт чадо в 
музыкальную школу. А ведь за 
50-летнюю историю выпуск-
никами школы стали око-
ло двух тысяч человек, мно-
гие из которых связали свою 
жизнь с искусством, для них 
музыка стала профессией, – 
отметила выпускница ДМШ 
Екатерина Бойко.

Действительно, сре-
ди известных выпускни-
ков директор музыкально-
го колледжа при Московской 
консерватории пианист 
Владимир Демидов, замдирек-
тора – Ирина Киселёва (также 
фортепиано); успешно дирек-
торствует в Новопетровской 
ДМШ, отметившей недавно 
30-летие, домристка Марина 
Мосалёва; трудится замди-
ректора Дедовской ДМШ пи-
анистка Алла Кувылина. 
Выпускницы нашей школы, 
меццо-сопрано Екатерина 

Годованец и Оксана Бородина 
- окончили консерватории 
в Париже, Татьяна Рачкова 
– московскую консервато-
рию, певец и продюсер Ашот 
Филипп – член Союза ком-
позиторов России. Трудятся 
в профессиональных музы-

кальных коллективах сто-
лицы певица Дарья Рощина, 
пианистка Лола Палыга, скри-
пачка Елизавета Трубина. 
Талантливо руководит орке-
стром народных инструмен-
тов баянист Вячеслав Королёв, 
там же играет балалаечник 
Юрий Кулешов. Солирует 
в ансамбле «Поющие стру-
ны» преподаватель по классу 
скрипки Анна Король, в ру-
ководстве Истринского ду-
хового оркестра – трубач 
Александр Жаров, народ-
ной артисткой России ста-
ла домристка Ольга Зайцева 
(Вергунова), званий лауре-
атов и дипломантов пре-
стижных международных 
конкурсов удостоены пиани-
сты Андрей Фадеев, Ирина 
Ковригина (Киселёва), Анна 
Король, Александр Куклин. 

-Спасибо педагогам музы-
кальной школы за их огром-
ный труд, за любовь, отдан-
ную ученикам, за терпение. 
Вы облагораживаете души 
наших детей, - подчеркну-
ла дизайнер-верстальщик 

газеты «Истринские вести» 
Татьяна Борисова, её сын 
Костя с удовольствием посе-
щает ДМШ по классу гитары 
(педагог Александр Ширшов). 

Учащиеся ДМШ ежегод-
но становятся победителя-
ми областных, российских 

и международных конкурсов 
вокального и исполнитель-
ского мастерства. Нельзя 
не назвать такие юные да-
рования Истры, как Вася 
Александров, Света Полякова, 
Максим Стрельцов, Артём 
Свиридов, Аветик Хачатрян 
и Милена Семёнова, Алиса 
Брукс, Глеб Завизёнов, Стёпа 
Липатов, Вера Ильина, Настя 
Климова, Андрюша Мальцев 
(педагог у юного трубача 
Станислав Седов, которо-
го отличает любовь к своему 
инструменту, уважительное 
отношение к воспитанни-
кам, чёткая организация за-
нятий; также в школе создан 
класс саксофона и флейты 
под руководством Людмилы 
Васильевой, и класс синте-
затора, появившийся бла-
годаря Инессе Канашевой, 
педагогу, композитору, авто-
ру известной и популярной 
песни об Истре) … И поверь-
те, это далеко не все имена! 
Особо отметим замечатель-
ный ансамбль «БУМ», в кото-
ром играют воспитанники 
нашей музыкальной шко-
лы, и он давно стал визитной 
карточкой ДМШ. Вообще ор-
ганизовывать коллективы, 
ансамбли, сплачивать и сы-
грывать ребят, давать воз-
можность маленьким музы-
кантам привыкать к сцене, к 
публике, а учителям  ещё раз 
продемонстрировать высо-
чайшее профессиональное 
мастерство – это традиции 
школы, педагоги которой го-
ворят так: «Мы счастливы в 
служении людям, особенно 
детям, и искусству». 

Безмерно жаль, что газет-
ные рамки не дают нам воз-
можность охватить все слав-
ные страницы истории 
школы, упомянуть и расска-
зать обо всех педагогах – ведь 
многих мы просто не суме-
ли назвать, но мы обязатель-
но продолжим публикации 
о музыкальной школе в буду-
щих номерах «ИВ». Ещё раз с 
юбилеем! 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Марии МИРОНОВОЙ

СПАСИБО, МУЗЫКА, ТЕБЕ!
Грандиозным  концертом отметили полувековой юбилей гордости нашего края - Истринской детской музыкальной школы

ВАЖНО ЗНАТЬ

Сегодня в стенах школы музыкальное образование по-
лучают более трёхсот учеников, здесь трудится более 
трёх десятков преподавателей – и это настоящие асы сво-
его дела, для которых раз и навсегда избранная профес-
сия стала делом жизни. Имена таких педагогов как Татьяна 
Дроздова, Галина Емельянова, Татьяна Шуполовская, Галина 
Годовикова, Татьяна Корсакова, Тамара Слесаревская, 
Александр Ширшов, Татьяна Голубкова, Вера Фокина, 
Марина Козлова, Светлана Пономарёва, Надежда Слядзь, ра-
ботающих в стенах школы по 30-40 лет, известны далеко за 
пределами Истры. Но важно и то, что в коллектив приходят 
молодые педагоги, окончившие когда-то эту же школу.  

Отдельно хочется сказать о ветеранах школы. Особняком 
здесь имя Людмилы Минаковой – заслуженного работни-
ка культуры Московской области, она директорствовала в 
школе с 1979 по 2010 годы. Людмила Сергеевна, прежде все-
го – прекрасный организатор. Став у руля школы, она доби-
лась того, чтобы перевести школу в новое здание – учеников 
год от года становилось всё больше! В 1983 году коллектив 
и воспитанники переехали на Советскую, получив тысячу 
квадратов новой площади. 

Отметим замечательную Нину Власову, которая на 
дирижёрско-хоровом отделении ДМШ воспитала многих 
талантливых певцов; сегодня Нина Ивановна руководит хо-
ром «Молодежный», который недавно подтвердил звание 
народного коллектива. 
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В истринском детском садике 
№ 21 прошло итоговое занятие-
развлечение по правовому 
воспитанию дошкольников. Целью 
занятия стало закрепление на 
практике знания и понимания 
каждым ребенком своих прав и 
обязанностей. 

Логопедическая группа № 12 под руко-
водством Натальи Борисовой наглядно 
продемонстрировала, как хорошо и в игро-
вой форме ребята усвоили эту программу. 
Воспитатель вместе со своими подопечны-
ми «перенеслись» с помощью волшебного 
зонтика в «Сказочную Страну Детства», где 
помогли Красной Шапочке найти лепест-
ки Цветка Счастья, которые похитил злой 
ветер.

Суть игры состояла в следующем: раз-
бирая различные сказки, малыши назы-
вали, какие права детей нарушены в слу-
чаях со сказочными героями. И с каждым 
пройденным заданием они находили 
по лепестку цветка. К примеру, в  сказке 
«Семеро Козлят» нарушено право ребёнка 
на жизнь, в сказке «Дикие Лебеди» - право 

на семью, а в сказке «Морозко» - право на 
отдых! Пословицы о семье и учёбе, также 
рассказанные детьми,   использовали как 
источник знания обязанностей будущих 
школьников. Этот незамысловатый метод 
изучения очень действенен, и дети знают, 
что их права  прописаны в Конвенции по 
правам ребенка, и что ни один человек не 
может эти права безнаказанно нарушать. 
Но еще важнее то, что дети ОСОЗНАЮТ и 
ПОНИМАЮТ, что такое права ребенка, ког-
да и как их применять в различных жиз-
ненных ситуациях. Участие родителей и 
правильный подход воспитателя в этом 
вопросе определяет правильное закре-
пление  жизненных ценностей у малышей. 
Ведь дети должны понимать не только то, 
что у них есть определенные права, но и 
считаться с окружающими их людьми.

Занятие прошло весело и интересно - 
даже к его окончанию лица маленьких «пу-
тешественников», ничуть и не уставших, 
все еще горели энтузиазмом. Казалось, что 
им вовсе не хочется улетать из волшебной 
сказочной страны.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото из архива сада 

ВОСПИТАНИЕ

Знать права и помнить 
об обязанностях

Детский дорожно-
транспортный 
травматизм (ДДТТ) 
остается актуальной 
проблемой, особенно 
в преддверии летних 
каникул. 

Д
ети, гибнущие на до-
рогах, – это больная 
тема. И мы, взрослые, 

должны сделать все, что-
бы справиться с этой бедой. 
Большое количество несча-
стий происходит из-за от-
сутствия элементарных зна-
ний правил поведения на 
дорогах, как у детей, так и у 
их родителей. Главная зада-
ча – профилактика ДДТТ.

Большое внимание этой 
проблеме уделяет замести-
тель директора по воспита-
тельной работе  Дедовской 

школы №4 Виктория Эдиева. 
Вместе со своей агитбрига-
дой выступает она в детских 
садах города. Школьники 
не только объясняют малы-
шам значение светофора, 
но и рассказывают о пер-
вых правилах движения, 
которые были созданы бо-
лее века назад.

«Жила-была улица строй-
ная, красивая, одетая в ас-
фальт», - начинают свой 
показ ребята, собравшись 
в зале детского сада №13 
«Рябинка». Малыши, внима-
тельно слушая школьников, 
старались не пропустить ни 
единого слова. – «Едва поя-
вился первый автомобиль, 
решили люди научить ули-
цу разговаривать, дать ей 
точный и выразительный 
язык, язык знаков. Улица за-

волновалась, зашумела, уди-
вилась и ожила». Инспектор 
по улицам Виктория Эдиева 
распределила знаки осто-
рожные, предупреждающие 
– они и к вниманию призы-
вают. Юные знатоки правил 
дорожного движения – ми-
лые дошкольники – друж-
ным хором отвечали на во-
просы, называли дорожные 
знаки и ни разу не допусти-
ли ошибки.

Заведующая детским са-
дом Татьяна Попова по-
благодарила Викторию 
Анатольевну за вклад в об-
учение детей дошкольного 
возраста.  

Подготовила 
Ирина ПРОНЬКИНА, 

фото автора

ОБУЧЕНИЕ

ДЕТИ НА ДОРОГЕ

В дикой природе все устро-
ено разумно и правильно. 
Молодым травам и кустарни-
кам прошлогодняя трава не по-
меха: в нашем климате она пе-
регнивает за зиму и не является 
преградой для молодой порос-
ли. Со временем перегнивают 
и опавшие ветви деревьев, ко-
торые к тому же  – прекрасное 
место для гнездовий птиц.

Эффект более быстрого ро-
ста травы в результате выжи-
гания – кажущийся.  После 
палов выживает и первой пу-
скается в рост лишь самая гру-
бая, неприхотливая трава и бу-
рьян.  Другие же представители 
флоры - погибают.  На выжжен-
ных местах уже не будет разно-
травья, освободившуюся тер-
риторию захватят сорняки. 
Весенний пал смертельно опа-
сен для деревьев, особенно для 
их корневой шейки – очень уяз-
вимого места прямо над землей. 
Дерево может погибнуть в огне 
или лишиться набухших по-
чек, что очень вредит ему, даже 
если оно выживет. Страдают 
молодые деревца (особенно та-
кие ранимые породы, как дуб, 
клён, липа). Травяные пожары  
являются одним из главных ис-
точников пожаров в лесах и на 
торфяниках. 

Даже слабый и беглый тра-
вяной пожар способен загу-
бить молодые лесные посадки, 
создаваемые людьми для защи-
ты полей от иссушения, бере-
гов рек – от эрозии, дорог – от 
снежных и пыльных заносов и 
т.д.  

МЕРТВОЕ, НО ПОЛЕЗНОЕ
Травяные пожары приводят 

к заметному снижению пло-
дородия почвы. При этом те-
ряются азотные соединения 

(основная часть связанного 
азота высвобождается в атмос-
феру, становясь для подавля-
ющего большинства растений 
недоступной), и так называе-
мое мертвое органическое ве-
щество почвы, образованное 
отмирающими частями расте-
ний, в том числе сухой травы. 

Сокращение количества 
мертвого органического веще-
ства в почве – главный фактор 
снижения почвенного плодо-
родия. Органическое вещество 
– гумус – обеспечивает по-
ристость и рыхлость почвы, 
ее влагоемкость, способность 
удерживать элементы мине-
рального питания растений, 
что особенно важно в период 
активного роста травы.  При 
поджоге травы гибнет вся по-
лезная микрофлора почвы, в 
том числе и та, которая помо-
гает растениям противостоять 
болезням.

СУХАЯ ТРАВА 
ЛИШНЕЙ НЕ БЫВАЕТ

При пале сухой травы по-
гибают многие насекомые, их 
личинки, куколки – божьи ко-
ровки, жужелицы, дождевые 
черви и другие полезные с на-
шей точки зрения представи-
тели фауны. Те, что истребля-
ют вредителей сада и огорода 
и участвуют в процессе обра-
зования почвы. Для дождевых 
червей лишней сухой травы не 
бывает. Они дружно и быстро 
перерабатывают ее, превращая 
в ценнейшее удобрение, вно-
ся его в глубину почвы к кор-
ням растений. Одновременно 
дождевые черви разрыхляют 
и «оживляют» почву, делая ее 
пригодной для посевов.  

В огне гибнут и страдают зве-
ри, пресмыкающиеся, земно-

водные: новорожденные зайча-
та, ежи и ежата, жабы, лягушки. 
Кто-то сгорает  живьем, кто-
то задыхается в дыму.  Когда из 
всего биоценоза выпадает одно 
или несколько звеньев, эколо-
гическая ситуация, как пра-
вило, необратимо меняется в 
худшую сторону. Ведь каждый 
зверек, каждый жучок, бабоч-
ка, лягушка, каждая травка и 
каждый цветочек составляют 
единое целое в биологической 
цепи. По оценкам ученых, в 10 
сантиметрах верхнего слоя 
почвы содержится около 90% 
флористического и фаунисти-
ческого разнообразия луговых 
экосистем. 

«ПАРНИКОВЫЙ ЭФФЕКТ»
Дым от сжигания травы ед-

кий, темный, густой. Аллергики 
его не переносят. К тому же в 
залежах сухой травы и валеж-
ника часто таится мусор, в том 
числе непригодный или вовсе 
опасный – пластиковые бутыл-
ки и т.п. На загрязнённых ра-
дионуклидами территориях в 
воздух с огнём и дымом попа-
дают радиоактивные вещества, 
которые ветром переносятся 
на значительные расстояния. В 
сельской местности в огне сго-
рают остатки удобрений и ядо-
химикатов, образуя летучие 
токсичные органические и не-
органические соединения. При 
выжигании травы вдоль авто-
дорог происходит загрязнение 
воздуха тяжёлыми металлами.

В ситуации, когда пожары 
становятся слишком частыми, 
в атмосферу выделяется угле-
кислый газ, который образу-
ется не только за счет сгора-
ния свежей сухой травы, но и 
за счёт частичного выгорания 
накопленного в почве мёртво-
го органического вещества. А 
значит - усугубляется так назы-
ваемый «парниковый эффект», 
приводящий к неблагоприят-
ным изменениям и более рез-
ким колебаниям климата на-
шей планеты.

Владимир САЯПИН

ПРОБЛЕМА

В огне гибнет всё живое
«Почему нельзя жечь траву весной и к чему это 
приводит» - так называется специальный документ 
Минсельхозпрода Московской области № 1/12 -1041.  На 
страницах «ИВ» мы вновь подинмаем тему пала травы, 
после которого на месте поджога нормальная жизнь 
растений и насекомых  часто не восстанавливается 
никогда. 
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В 
связи с этим Пётр Сергеевич об-
ратился в Клуб ИСТОК с прось-
бой исправить ошибку. Кроме 

того, он принёс аккуратно оформ-
ленный альбом с фотографиями П.Я. 
Зибелина, членов его семьи, одно-
сельчан, а также письма и документы. 

Исправленная запись читается 
так:

ЗИБЕЛИН Яков Петрович, техник-
интендант 2 ранга 246 сд. 1920 г. рож-
дения, д.Покровское Истринского 
р-на Московской обл. Призван 
Истринским РВК. Умер от ран в июне 
1942 г. в ЭГ 2037. Похоронен: с. Бурнак 
Жердевского р-на Тамбовской обл.

Через сайт ОБД «Мемориал» мы наш-
ли ещё одну запись в Книге Памяти 
Тамбовской области Жердевского 
р-на в списке похороненных в с. 
Бурнак:

ЗИБЕЛИН (ЗИБИЛЕВ) Яков 
Петрович, род. 1920, с.Покровское 
Истринского р-на Московской обл., 
техник-интендант 2 ранга. Умер от 
ран 10 июля 1942, ЭГ 2037.

Пётр Сергеевич рассказал о своих 
предках, чем они занимались. В буду-
щем хочет вместе с дочками сделать 
схему семейного древа. Во время ви-
деозаписи Петр Сергеевич рассказал 
об истории семьи, о которой, кста-
ти, есть несколько строк в книге 
«Истринская земля», и немного о себе.

- Я, Зибелин Пётр Сергеевич, по-
томок ещё одного Зибелина Петра 
Сергеевича, назван в честь праде-
да, который родился в 1880 г., жил 
в деревне Покровское. Его жена – 
Мария Фёдоровна (Дудорова) родом 
из Красновидово, родила шестерых 
детей: три мальчика и три девочки. 
У меня сохранилась медаль Марии 
Фёдоровны «Мать-героиня». Мои 
предки зимой, как и все жители де-
ревни, ездили в Москву на заработ-
ки. По линии Марии Фёдоровны - все 
были портные, работали на фабрике 
Цурикова, жили зажиточно.

- Когда началась война и должен 
был прийти немец, дед вырыл на ого-
роде блиндаж, - рассказывает Пётр 
Сергеевич. - Они перенесли туда вещи, 
была там и еда: бочка свинины замо-
рожена, корову спрятали в сенном са-
рае, только воду ей носили. А дом в 41 
году наши сожгли, при отступлении. 
Когда немцы пришли, они выгнали се-
мью из землянки. Всех погнали в сто-
рону Славково, немцы сказали: иди-
те туда. Они пошли. Брат Якова, Иван 

Петрович с 1904 г., в армии не слу-
жил, т.к. болел туберкулёзом. У него 
было трое детей: мой отец - Сергей 
Иванович, 1929 г. рождения, и две се-
стры - Лидия и Антонина. Антонина 
была маленькая, ей было всего три 
года, она упиралась, не хотела нику-
да уезжать. Они шли, встречали плен-
ных, и им говорили: не ходите дальше. 
Они пришли на заброшенную ферму. 
Там лежал раненый и сказал, если бу-
дут стрелять, вы ложитесь, чтобы вас 
не зацепило. Это всё детские воспо-
минания – то, что отец рассказывал. 
Через три дня, когда немцы ушли, се-
мья вернулась домой, корова была 
цела, осталось и сало, видно, что бра-
ли, но ничего не испортили. Так что 
немцы «добрые» попались. 

Из воспоминаний дочери – Марии 
Петровны:

«Пришла весна 1942 г. Папанька (так 
называли дети Петра Сергеевича) вы-
ходил на огород, трогал землю и гово-
рил, что пора пахать. Но пахать было 
нечем: лошади не было. Папанька при-
делал к плугу слегу, привязал лямки 
как у бурлаков, через плечо. Брат Иван 
и мы - три сестры - тянули этот плуг, 
а папанька шутил и говорил: Манька, 
что-то не весело ты пашешь, сейчас я 
кнут возьму. Я оглянулась, а он идет 
сзади за плугом и плачет». 

В 42-м году построили новый 

дом, в котором я сейчас живу. Пётр 
Сергеевич был хороший плотник, он 
всем дочерям отремонтировал и по-
строил дома. И зажили всем колхо-
зом. А Яков погиб в 1942 г. Пришла 
похоронка. Погибли и все мужья се-
стёр Якова: Ильичёв Егор Алексеевич, 
Селивёрстов Андрей Степанович, 
Шехонин Андрей Иванович, а также  
Селивёрстов Виктор Андреевич. Их 
имена также есть в Книге Памяти. 

«ЛЮДИ ШЛИ НА СМЕРТЬ, В 
НИХ СТРЕЛЯЮТ, А ОНИ ИДУТ…» 

- История семьи меня всегда ин-
тересовала, - продолжает он. - Я по-
смотрел Интернет и узнал, что Яков 
Петрович служил в 246-й стрелко-
вой дивизии. А это дивизия НКВД. 
Было создано 15 таких дивизий. Она 
из ополченцев, и весь командный со-
став из НКВД. Яков, судя по фотогра-
фиям, письмам – был в учебной части 
в звании ст. лейтенанта. Вот письма 
из разных мест. Он был ранен, когда 
они стояли под Ржевом. Брали этот 

плацдарм полгода. Наступали каж-
дый день. Всё было в телах. В августе 
не убирали тела. С немецкой стороны 
я читал воспоминания, что их удивля-
ло: люди шли на смерть, в них стреля-
ют, а они идут. В госпиталь он попал 
почему-то в Тамбовскую губернию, 
совсем с другой стороны. Он был в 
живот ранен. 

Пётр Сергеевич показывает нам 
фотографии Якова Петровича: в 1936 
году, 1940-м, в Раменском, письма. 
Вот одно из них, написанное 9 июня 
1942г.: «Здравствуйте, дорогие роди-
тели, папаша и мамаша, и все родные!  

Шлю вам всем командирский привет. 
Желаю вам наилучших успехов в ва-
шей тяжелой жизни. Письма, напи-
санные Сергеем и Лидой, получил. Я 
думаю, в 42-м году встретимся у себя 
на родине. Жду ответа. Привет всем. 
4-го, 5-го послал открытки».

- Яков Петрович был весёлый чело-
век, научился сам играть на балалай-
ке, на гармошке, был заводилой. А вот 
письмо, которое написала дочь Петра 
Сергеевича 23.2.42. Она была на тру-
довом фронте, а дочь её Лида жила у 
деда с бабкой. «С приветом всем, дочь 
Мария. Здравствуйте, мои дорогие ро-
дители, папаша и мамаша, и Ваня, и 

Таня, и все мои племянники: Сережа, 
Лида, Тоня и дочка моя Лида. Шлю я 
вам свой любящий привет и крепкие 
рукопожатия… (дальше неразборчи-
во). Вот письмо родителей Якова, они 
писали врачу, чтобы узнать, отчего 
он умер: «Просим вас сообщить о на-
шем погибшем сыне, Зибелине Якове 
Петровиче, который умер 10 июля 1942 
года. Мы  - его родители. Сыну нашему 
присвоено звание техник-интендант 
второго ранга. Получив от вас изве-
щение, как родителям, нам желатель-
но узнать – были при нём документы, 
финансовые и др. Он нам писал, что 
у него в сберкассе лежат деньги. Если 
остались, просим переслать. И фото-
графии также. Просим вас, как врача, 
написать, как он умирал…» 

- Все эти документы и фотографии 
всегда бережно хранились в доме, как 
иконы и самовары, никто их не вы-
брасывал, - говорит Пётр Зибелин. - 
У меня до сих пор есть безмен 1800г. 
бронзовый и самовар 1898г. боль-
шой. Это очень интересно знать, кто 
были мои предки. Я прочитал про 
Павловскую Слободу. В 1898г. рекон-
струкцией церкви и постройкой но-
вой колокольни занимался Забелин 
Андрей Селиванович, он был дирек-
тор ткацкой фабрики. Прадед был 
сначала тоже Забелин, а паспорт по-
лучал на «Зибелин». Пётр был хозяй-
ственный, один из первых вступил в 
колхоз в 1929г. В достатке жили. И в 
колхоз пошли. Когда вступили в кол-
хоз, они получили большой урожай. 
И люди увидели, что это хорошо. Они 
были работяги. Это и сейчас так. Кто 
работает, тот и получает.

- Видимо, это желание трудить-
ся передалось по наследству и мне. 
Учился я в Покровской школе в на-
чальных классах. В 41-м году её со-
жгли, она была кирпичная. Кстати, 
когда отец был пацаном, они нашли 
десять ящиков «коктейля Молотова» 
- зажигательной смеси. И начали эти 
бутылки кидать о стены. Там, навер-
ное, был фосфор. Он пришёл домой, 

поставил валенки сушить, а они све-
тятся. Бабушка посмотрела, и ей пло-
хо стало. Стена школы, я помню, была 
чёрная-чёрная, когда я пошёл учиться. 
Дальше пришёл в Обушковскую шко-
лу, потому что нашей ещё не было, там 
я до 9 класса проучился, а потом по-
строили в 1979 г. Покровскую, я был 
одним из первых выпускников этой 
школы. Потом армия, работа, бизнес. 
Сейчас я депутат местного Совета.

- После переписки с ИСТОКом, - го-
ворит Пётр Зибелин, - я стал более 
глубоко изучать путь 246-й стрелко-
вой дивизии. Всё очень интересно. И 
про тот танк, что был подбит в лесу 
у д. Падиково, мне отец рассказывал. 
Он был огромный, люки были задра-
ены, вытащить его было невозможно. 
Думаю, это был КВ. По детству пом-
ню: мы ходили с лопатами, копали и 
упирались всё время в броню. Потом 
он был взорван и по частям вывезен 
из леса.

- Еще отец рассказывал, как со 
стороны Славково летел горящий 
самолёт. Он долго планировал с ли-
нии фронта, и, в конечном счёте, 
упал на «барском поле» и развалил-
ся. Остался один фюзеляж. Моторы 
валялись в разных местах. Летчики 
погибли. Документов при них не 
было. Мария Петровна, дочь Петра 
Сергеевича, рассказывала, что ког-
да весной 42 года они хоронили 
останки людей возле дороги (на 
Угольнице), которые не были похо-
ронены зимой, там было их 21 чело-
век, а 22-й был лётчик. Говорят, что 
они здесь лежат, но пока найти их не 
удалось.

Все остальные материалы о семье 
Зибелиных можно посмотреть на 
сайте «www.clubistok.ru».

Электронный адрес для писем П.С. 
Зибелину: zibeline.ps@mail.ru

Мы благодарим П.С. Зибелина за 
предоставленную информацию о 
Якове Петровиче Зибелине и его род-
ственниках и обращаемся к жи-
телям района с просьбой присы-
лать материалы о своих родных,  
погибших на фронтах Великой 
Отечественной войны в редак-
цию «ИВ» и на электронный адрес 
«ИСТОКа»: info@clubistok.ru.

Сергей ЛАВРЕНКО, 
клуб ИСТОК,

фото из архива семьи 
Зибелиных

СЕМЕЙНОЕ ДРЕВО ЗИБЕЛИНЫХ
Книга памяти на сайте ИСТОКа www.clubistok.ru

«ИВ» в №№ 6 и 7 (от 11 и 18 февраля) сообщали о том, что Клубом 
ИСТОК создана электронная версия Книги Памяти Истринского 
района, в которую можно вносить изменения или дополнения 
в виде текстов, фотографий и других документов. На одну из 
публикаций откликнулся Пётр Сергеевич Зибелин, житель д. 
Покровское, Истринского района. В Книге Памяти, вышедшей 
в 1997 году (т.8, Истринский район, с. 150), он обнаружил, что 
фамилия дяди его отца ошибочно записана как Зибилев Яков 
Петрович. 

ВАЖНО
Уважаемые читатели, если вы ищете своих родственников, погибших на 

фронтах Великой Отечественной войны, наберите в сети Интернет назва-
ние сайта: Официальный сайт – ОБД «Мемориал» (www.obdmemorial.ru). 
Уникальность этого сайта, созданного Министерством обороны РФ, в том, 
что с его помощью вы получите практически мгновенный доступ ко всем 
открытым для прочтения официальным документам из его архива и тек-
стам Книг Памяти РФ.

Зибелин Яков. 1941 год Семья Зибелиных. Примерно 1930 год

На призывном пункте в Истре
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…Густые аккорды испанской 
«Кремоны» (исполнители Евгений 
Масленников и Виктор Чулков) бар-
хатным звуком заполняют небольшой 
– амфитеатром – почти полный зал. 
И зрители тишайше внимают стихам 
поэта. Явление редкое в последнее 
время в Истре. «…Осенний лист упал 
мне на колени – Последний штрих 
к картине о былом. О! Как прекрас-
ны настоящие мгновенья! Люби меня! 
Прошу лишь об одном.»… «Я сегодня 
оденусь в ветер, В пелерину из звуков 
вальса. Растворю в волосах майский 
вечер. В плен любви твоей трепетно 
сдамся…»; «В недвижении утро в росах. 
Словно пчёлы роятся секунды. Ночь 
осталась в спутанных косах…Жизнь 
окрасилась цветом лунным»…

Выстраданные искры пере-
житого оседают в пространстве. 
Взволнованный голос Валентины бу-
доражит, затопляет душу. Цепляет её 
тонкие струны. Что происходит?

«Боже, так это же про нас…», «А у меня 
такого не было…», «Как жаль, жизнь 
прошла зря…», «Какая смелая, так от-

кровенно  об ЭТОМ»… Мысленные фор-
мы сбивают друг друга. Гитарный пе-
ребор и удивительный голос Евгения 
вырывают из житейского, поднимают 
на высоту, с которой не хочется спу-
скаться. А глубокие стихи известных 
бардов так созвучны и соприкасают-
ся с переживаниями поэтессы, ведя 
с мелодией свою сагу о Любви: «Шли 
часы, текла вода, Ты молчала, говори-
ла: «пустота», Что осталось – ты одна и 
я один, оказалось мы над пропастью 
стоим…», «Горькой боли я немало при-
губил, Никого я в жизни так не любил, 
Помню вечер, равнодушную Москву, 
Помню встречу на Горбатом на мо-
сту…»     И не знает душа, что ей де-
лать: плакать, радоваться или забить-
ся в угол, чтобы никто не трогал, не 
прикасался к тому, что к ней внезап-
но прилетело с этой музыкой и с эти-
ми словами.

«Вольно Вам думать всякое…Нет, 
он не так сказал, мой случайный со-
беседник: «Вольно Вам думать-то 
всякое!» - делает ударение на сло-
ве «думать» актриса. – «Вы любимы. 

Любимы Вы». Она точно делает ак-
центы. Конечно, это режиссёрские 
подачи, или её импровизация? Но 
сразу меняется направление по-
сыла. Задумываешься, как  силь-
но Слово, которое может убить или 
обласкать…А ещё важнее - интона-
ции! Можно сказать вяло: «Да», а мож-
но его на выдохе протянуть: «Да-а!» - 
как это делает Валя. Актёрский опыт, 
выстроенная драматургия, плюс 
внутреннее пережитое состояние 
Любви.  Есть нерв, а стихи - образы 
живые. Да, тут всё про Любовь. Валя 
выплёскивает в зал драматизм этого 
дивного состояния, которое, увы, не 
всем дано: где звезды падают вниз, 
а душа стремится ввысь, где «при-
спущенный закат наполнен ожида-
ньем», где  «… целовал у всей вселен-
ной на виду Ты в каждой капле, но 
меня одну». Она легко обескуражи-
вает откровением, несмотря на то, 
что Любовь – это тайна. Но таков 
поэт, ему нужно всё и без остатка.

Диалог актрисы и режиссёра (за 
кулисами, после бурных аплодис-
ментов взволнованной публики). С 
Виктором Чулковым она работала 
много лет. 

Валя Шокман, счастливая, улыба-
ющаяся, с охапками цветов:

- Виктор Александрович, вы в меня 
поверили – это здорово, есть над чем 
работать…

Виктор Чулков:

- Как твоё состояние, когда ты 
так много отдала людям? 

Валентина Шокман:
- Пока не поняла…Когда читала, на 

половине текста вдруг вспоминала, 
что делаю всё не так, как вы говори-
ли: импровизировала.

Делаем снимок. Рядом Евгений 
Масленников - актёр молодёжного 

театра. Играть на гитаре научился 
сам. Поёт давно. Выступает перед 
различными аудиториями.

Впечатлённые люди расходи-
лись по домам, «красивые и му-
дрые, как боги, и грустные, как 
жители Земли»…Поэтический 
спектакль (подчёркиваю – спек-
такль) состоялся.

ПРЕМЬЕРА

«Я – ЖЕНЩИНА СОВСЕМ ЗЕМНАЯ»
Слава Богу, вместе с весной в Истру пришла высокая поэзия. 
Валентина Шокман, поэт и актриса с 20-летним стажем 
- в истринском драмтеатре, а также исполнитель песен 
современных поэтов-бардов Евгений Масленников возвысили 
поэтическое Слово в музыкально-поэтическом вечере «В 
объятьях Млечного Пути». Проект гл.режиссёра драматического 
театра Алексея Губина, постановка – режиссёра Виктора 
Чулкова.

Труд Виктора Фёдоровича Мосалёва, 
уроженца Истры, кандидата 
технических наук, заслуженного 
ветерана труда, соавтора многих книг 
о нашем крае – небольшая книжечка 
объёмом в 72 страницы, вышедшей 
недавно в издательстве ООО «Делмос», 
М.,2011 г., даёт краткий обзор жизни 
«самого востребованного писателя 
современности» Антона Павловича 
Чехова.  И также – краткий обзор его 
творчества. 

Хотя не только вкратце, но и в полной мере 
объять этого писателя невозможно. До сих 
пор, спустя 150 лет, именитые литераторы и 
режиссёры спорят – как понять Чехова, как 
ставить его пьесы. Сам-то он считал, что через 
какое-то время о нём забудут. А Лев Толстой о 
нём скажет: «Он (Чехов) создал новые, совер-
шенно новые, по-моему, для всего мира фор-
мы письма, подобных которым я не встречал 
нигде… Отбрасывая всякую ложную скром-
ность, утверждаю, что по технике он, Чехов, 
гораздо выше меня». (Из книги Виктора 
Мосалёва– Л.19)

Чехов ничего не выдумывал, «брал обыкно-
венную жизнь обыкновенных людей». И учил: 
надо писать просто о том, как Пётр Семёнович 
женился на Марии Ивановне. Вот и всё, - пи-
шет автор.  Но он открыл, сам того не зная, об-
ласть жизни, не использованную до него лите-
ратурой – область житейских мелочей , вроде 
и незначительных, но достойных внимания. И 
Чехов, как хирург, разбирает и героев, и ситуа-
цию «по косточкам», показывая нам все слабо-
сти и пороки. Хорошо отмечено в книге, что 
Чехов, молодой, весёлый,  человек, со смехом в 
юных глазах, пишет юморески, рассказы, дела-
ет подписи под рисунками – весело и небреж-
но, подрабатывая в юмористических журналах 
того времени, как будто и не собирается вхо-
дить в большую литературу. Можно добавить, 
что кроме «Будильника» и «Стрекозы» он со-
трудничал в забытом журнале «Развлечение» 

(прим. ред. – у автора заметки есть фото ти-
тульного листа журнала № 50, 1884 г. из соб-
ственного диплома о Чехове, где опубли-
кован  рассказ А.Чехонте «Страшная ночь» 
(«Святочный рассказ»).

Автор книги о Чехове сумел в кратком объё-
ме познакомить нас не только с началом твор-
ческого пути писателя, но и рассказать о его 
встречах с классиками литературы, узнать 
о соприкосновении Чехова в своём творче-
стве с ними. Из глав «Чехов и Бунин», «Чехов 
и Щедрин», «Чехов и Лев Толстой, «Чехов и 
Горький», «Чехов и Куприн» мы понимаем, что 
эти люди не могли пройти мимо друг друга.

Не менее интересен пласт жизни и твор-
чества писателя, связанный с Воскресенском 
(Истрой), Бабкиным. То, чем гордятся ис-
тринцы. Эта проекция на истринскую зем-
лю, собственно, и есть цель книги. О ней 
говорит и глава «Помним и чествуем», где на-
званы места, связанные с пребыванием писа-
теля, и названы памятники ему. Любопытна 
вставленная автором известная «Заповедь 
брату Николаю» о воспитанных людях – ка-
кими они должны быть. Я бы процитировала 
все восемь пунктов. Но ограничусь четырь-
мя: «Они уважают человеческую личность, а 
потому всегда снисходительны, мягки, веж-
ливы, уступчивы». «Они сострадательны не 
к одним только нищим и кошкам». «Они чи-
стосердечны и боятся лжи, как огня…». «Если 
они имеют в себе талант, то уважают его. Они 
жертвуют для него покоем, женщинами, ви-
ном, суетой…».  В главе «Чеховские мотивы в 
поэзии» - хороши юношеские стихи Чехова: 
«Милого Бабкина яркая звёздочка! Юность 
по нотам промчится: От свеженькой вишни 
останется косточка, От скучного пира – угар 
и горчица.» А также стихи нашего земляка 
Владимира Вигского и друга Чехова – Ивана 
Бунина… Книга хорошо иллюстрирована. В 
ней представлен объёмный библиографиче-
ский материал, свидетельствующий о том, 
что автор тщательно изучал тему. Тираж все-
го 100 экз. Книгу найдёте в библиотеках.

КНИГИ

«Истра помнит Чехова»
Когда вы ещё услышите 
популярные шлягеры 
60-70-х годов, наши и 
зарубежные, джазовую 
классику 30-х, просто 
классику – Ф.Шопена, К. 
Сен-Санса, П.Чайковского, 
А. Рубинштейна…

У вас есть такая возмож-
ность: услышать разнообраз-
ную программу (и обширную, 
в 30 наименований!) на кон-
церте, теперь уже, вокально-
инструментального ансам-
бля, народного коллектива 
«Ноктюрн» Истринского ДК, ко-
торый выступает с инструмен-
тальной группой. На таком кон-
церте побывал корреспондент, 
а впереди ещё пасхальный - 23 
апреля.

Начался вечер «пастель-
ной» мелодией  Ф.Шопена в ис-
полнении Елены Романовой, 
концертмейстера ансамбля. 
Дебютировавшая в этот вечер 
Руслана Попова (солировала в 
«Ave Marii» К.Сенс-Санса) и про-
фессионально исполнившая 
«Сегидилью» из оперы «Кармен» 
Ж.Бизе, порадовала своим 
меццо-сопрано. Она и есть про-
фессионалка. Пригласила её в 
коллектив Маргарита Здорова, 
худ.руководитель «Ноктюрна», с 
которой они давно знакомы и - 
в сотворчестве. Руслана училась 
у хороших педагогов, сначала в 
музыкальном училище у Нелли 
Красильниковой, затем в МЗПИ 
у певицы Елены Борисовны 
Забелок. Пела в церковном хоре 
в Новодевичьем монастыре, 
считает это хорошей школой 

для певицы. Сейчас также поя-
вилось желание самореализо-
ваться, острое желание петь.

Появился в ансамбле и но-
вый солист, тоже профессио-
нал, Владимир Васильченко. 
Окончил  Гнесинку, отделение 
музыкального театра. Преподает 
уроки игры на гитаре. Даёт уро-
ки пения молодым дарованиям 
– Анастасии Григорьевой, на-
шей землячке. Она также вы-
ступила в концерте, дебютиро-
вала арией Марии Магдалины 
из рок-оперы «Иисус Христос». 
Сам Владимир прекрасно пел, 
выбрав в репертуар мелодии 
блока «Песни народов мира»: 
как бальзам на душу, прозву-
чали в его исполнении «Слова 
любви» Нино Рота, «Девойко 
мала» Кривича (слова Робича) 
на сербском языке и особенно 
«Колыбельная» Дж.Гершвина, 
где певец импровизировал.

Из оркестрантов я поговори-
ла с Виктором Кричевским. Он 
работает концертмейстером в 
оркестре Подмосковного ан-
самбля «Истра» им.Вл.Ширшова, 
худ.руководитель и дири-
жёр Вячеслав Королёв, игра-
ет на контрабасе. В ансамбль 
«Ноктюрн» пришёл по зову 
сердца, побывав как-то на их 
концерте. Он солирует здесь на 
бас-гитаре. Игорь Попов, трубач, 
профессиональный музыкант, 
играл в оркестре им. Романа 
Олексюка. Также он – барабан-
щик и играет на других инстру-
ментах. Третий исполнитель в 
этом трио - Елена Анатольевна 
Романова, профессиональ-
ный музыкант игры на форте-

пьяно. Они также дебютанты 
в этой программе. Ими были 
исполнены «Поэма» З.Фибиха 
(соло на трубе Игорь Попов), 
«Мелодия» А.Рубинштейна и 
другие произведения.

Очень понравилось слуша-
телям исполнение ансамблем 
– шло на «бис»: грузинской на-
родной песни «Сулико»; кубин-
ской народной песни «Голубка» 
(Валентина Шпиленок и Раиса 
Грачёва) вместе с инструмен-
тальной группой, ритмично 
поддерживающей солистов; 
мексиканской народной пес-
ни «Besame mucho» в испол-
нении вокального квартета: 
Маргариты Здоровой, Ольги 
Емельяновой, Русланы Поповой, 
Владимира Васильченко, и его 
же соло на гитаре…

Конечно, «вне конкурса» 
наши драгоценные солисты, 
своей многолетней работой 
заслужившие популярность 
у зрителей, и выступающие 
на профессиональном уров-
не. Когда выходили на сце-
ну Евгений Жула, Валентина 
Шпиленок, Раиса Грачёва и 
Борис Павлов, их ещё до вы-
ступления встречали аплодис-
ментами, что говорит о при-
знании. Есть поклонники и у 
Ольги Емельяновой. Один из 
них  -  зритель, вышел с цве-
тами в конце выступления ан-
самбля и попросил солистку 
исполнить еще раз прекрас-
ную песню Мишеля Леграна 
«Вечная любовь». А подарен-
ный зрителям концерт так и 
назывался: «ВЕЧНАЯ ЛЮБОВЬ». 
Видно, весна набирает силу.

КОНЦЕРТ

Неожиданный «Ноктюрн»

Материалы полосы подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото автора



30 Истринские Вести

22 апреля 2011 года

№ 16
ТРАДИЦИИ

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены Благочинием

Сегодня Страстная Пятница 
– самый скорбный день в 
церковном календаре; именно 
в пятницу совершились 
распятие и крестная смерть 
Христа на Голгофе. В Великую 
Пятницу не служится 
Божественная Литургия, так 
как в этот день Сам Господь 
принес себя в жертву. 

В 
храмах истринского благо-
чиния проходят богослуже-
ния с выносом плащаницы, 

шитого изображения снятого с 
Креста распятого Тела Спасителя. 
А в ходе Божественной Литургии  
Великой  Субботы настанет уди-
вительный момент - это переоб-
лачение священников из черных 
одежд в белые, как символ того, 
что «Христос Воскрес из мертвых, 
смертию смерть поправ и сущим 
во гробех живот даровав». 

Завтра практически в течение 
всего дня в храмах благочиния 
будут святить куличи, а в воскре-

сенье – 24 апреля – по окончании 
Великого Поста весь православ-
ный мир будет отмечать главный 
христианский праздник богослу-
жебного года – Светлое Христово 
Воскресение, Пасху Красную. 

…Шесть долгих часов Иисус му-
чительно страдал на кресте, ис-
купая Своими страданиями гре-
хи всего человечества.  Крестная 
смерть Христа совершилась по 
Евангелию в девятый час (около 
трех часов по нашему времени). 
Поэтому именно в это время в хра-
мах совершается вынос  плащани-
цы. В Великую Пятницу до выноса 
плащаницы вообще не вкушает-
ся никакой пищи, это день само-
го строгого поста в году.

Великая Суббота  - в этом 
году она приходится на 23 апре-
ля - день, когда «да молчит вся-
кая плоть», то есть это день вну-
треннего сосредоточения, когда 
мы находимся в состоянии ду-
ховного ожидания Воскресения 
Христова. День Страстной 

Субботы - день пребывания тела 
Иисуса Христа во гробе. Как из-
вестно, благообразный Иосиф 
снял тело Спасителя с Креста 
и, обвив Его плащаницею, поло-
жил во гроб. Но, пребывая телом 
Своим во гробе, душою Своею 
Господь в этот день сошел во 
ад, где, ожидая спасения, томи-
лись души всех умерших, даже 
души святых, живших до Христа. 
Иисус Христос спускается в ад 
- это называется «сошествием 
во ад»  - и выводит оттуда души 
праведников.

 «ЧТО ВЫ ИЩЕТЕ ЖИВОГО 
МЕЖДУ МЁРТВЫМИ?»

Пасха не имеет постоянной 
даты, а высчитывается по лунно-
му календарю. Празднование на-
чинается в первый воскресный 
день после полнолуния, наступив-
шего после дня весеннего равно-
денствия. Если полнолуние пада-
ет на субботу или воскресенье, то 
Пасха празднуется в следующее 
воскресенье. Обычно же праздник 
приходится на время с 22 марта/4 
апреля по новому стилю по 25 
апреля/8 мая.

Евангелия повествуют о том, 
что в пятницу на Страстной не-
деле Иисус Христос был распят 
на кресте и погребен в пещере, 
расположенной недалеко от ме-

ста казни. В ночь с субботы на 
воскресенье Мария Магдалина, 
поверившая в Христа грешница, 
и две женщины, пришедшие ко 
гробу, чтобы омыть и умастить 
благовониями тело Христа, об-
наружили, что гроб пуст. «Когда 
же недоумевали они о сем, вдруг 
предстали перед ними два мужа 
в одеждах блистающих. И ког-
да они были в страхе и накло-
нили лица свои к земле, сказали 
им: что вы ищете живого между 
мертвыми?» 

Воскресение Иисуса Христа 
считается всеми христианами ве-
личайшим событием, дарующим 
спасение миру и человечеству. 
Апостол Павел в Первом послании 
коринфянам писал: «Если нет вос-
кресения мертвых, то и Христос 
не воскрес; а если Христос не вос-
крес, то и проповедь наша тщетна, 
тщетна и вера ваша» 

Свое название день Воскресения 
Иисуса Христа получил от еврей-
ского праздника Пасхи, посвя-
щенного исходу израильтян из 
Египта и освобождению их от 
рабства. Заимствование назва-
ния иудейского праздника объ-
ясняется тем, что все трагические 
события земной жизни Иисуса 
Христа произошли перед еврей-
ской Пасхой, а Его Воскресение – 
в ночь на Пасху.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Воскресения день  
Дорогие и возлюбленные 

братья и сестры!

В светлые дни праздника Пасхи 
Господней, когда весь мир «смерти празд-
нует умерщвление и адово разрушение» 
(тропарь канона Пасхи), приветствую 
всех жизнеутверждающими словами: 
Христос Воскресе!

Церковь Божия, подготавливая всех нас 
к прославлению Воскресения Господня, 
взывала к особо ревностному исполне-
нию подвига постного, называя этот пе-
риод весной духовной и временем бла-
гоприятным. Это необходимо для того, 
чтобы с чистым сердцем, насколько воз-
можно человеческому естеству, увидеть 
Бога и прославить Христа Воскресшего 
- «блаженны чистые сердцем, ибо они 
Бога узрят» - говорит священное писа-
ние (Мф.5:8). Раскаяние в грехах и очище-
ние души и сердца очень нужны, так как 
по слову евангелиста Марка: «извнутрь, из 
сердца человеческого исходят злые по-
мыслы» (Мк.7:21). Грехи - вот что меша-
ет каждому человеку жить в гармонии и 
любви в семье, дома, на работе и т. д.

Многие скажут, что невозможно жить 
на земле и всегда сообразовывать свою 
жизнь с евангельским идеалом, забывая 
о том, что от человека требуется его ис-
креннее желание исправиться, не прегре-
шать, а помощь в борьбе человека с самим 
собой оказывают   богоустановленные 
Таинства. Бог вознес на Крест грехи рода 
человеческого и Своими страданиями и 
смертью искупил всех нас от «клятвы за-
конныя». И отныне врата райские откры-
ты для всех.

«Воскресение Господне является об-
новлением человеческого естества, и 
оживлением, и воссозданием, и возвра-
щением к бессмертной жизни первого 
Адама, который через грех был погло-
щён смертью и снова отошёл в землю, 
из которой был создан» - пишет святи-
тель Григорий Палама.

Пусть все в пасхальные дни духов-
но торжествуют и радуются. Святитель 
Иоанн Златоуст в огласительном слове 
призывает: «Войдите все радость Господа 
своего, богатый и убогий, друг с другом 
ликуйте. Воздержницы и ленивые, по-
стившиеся и не постившиеся возвесели-
тесь днесь».

Поздравляю Вас с наступившими све-
тоносными и мироспасительными дня-
ми. Во имя праздника Святой Пасхи 
оставим памятозлобие и недоброжела-
тельность, забудем горесть земную и ис-
полнимся радости небесной. Поделимся 
христианской любовью и добротой с 
нашими ближними и нуждающими-
ся. Воскресший Христос да дарует всем 
нам блага духовные, а по возможности и 
земное утешение.

С любовью о Воскресшем Христе

Благочинный церквей 
Истринского округа, настоятель 

Георгиевского храма в Дедовске про-
тоиерей Димитрий ПОДОРВАНОВ

В Дедовске на Пасху ежегодно 
выпекается около сотни тонн куличей.

Ароматный сдобный запах витает в эти 
предпасхальные дни в воздухе Дедовска. За 
известными на весь район и столицу кулича-
ми, выпекаемыми ЗАО «Дедовский хлеб», в за-
водском магазине по традиции выстраивает-
ся длинная очередь. 

Среди покупателей немало заезжих – тех, 
кто специально приезжает в город за вкусней-
шими кексами. Берут сразу по нескольку – себе, 
родственникам, друзьям. А продавцы заверя-
ют: «Куличей хватит на всех, даже не волнуй-
тесь». Да и как иначе, если ежегодно на Пасху 
дедовские хлебопеки увеличивают объем про-
изводства продукции, изготавливая около сот-
ни тонн куличей.

- У нас дача неподалеку от Дедовска, - говорит 
москвич Евгений Головин. – По дороге мы ча-
сто заезжаем за горячим хлебом. А уж на Пасху 
– это обязательно. Куличи с местной пекарни 
просто отменные – аппетитные и красивые.

Покупать свежие куличи рекомендуют и со-
трудники отдела торговли администрации го-
рода. Они настоятельно советуют отказаться от 
приобретения Пасхальных кексов импортного 
производства с длительным сроком хранения. 

Ведь в их составе встречаются и вредные веще-
ства. Другое дело – кулич с пылу, с жару, при-
готовленный из натуральных ингредиентов по 
проверенным временем рецептам.

Елизавета МАКЕЕВА, 
фото автора

ПРАЗДНИК ДОБРОТЫ 
…пройдёт завтра, 23 апреля, в субботу, в 

12 часов - в рамках Ежегодного благотво-
рительного проекта сразу в нескольких 
уголках нашего города. Приводите своих 
деток на мастер-класс по росписи пасхаль-
ных яиц драмтеатр.

Также на празднике всех ждут приятные 
сюрпризы: выступление артистов; выстав-
ка, сладкие угощения, призы за лучшие ра-
боты. Информацию можно получить по 
телефону 4-66-24.

НА ПАСХАЛЬНЫЕ ПРАЗДНИКИ 
ПУСТЯТ БЕСПЛАТНЫЕ АВТОБУСЫ

Администрация г.п. Истра информирует 
жителей об организации бесплатных авто-
бусных рейсов от станции Истра до оста-
новки «Новое кладбище» в дни празднова-
ния Пасхи и Красной Горки. Публикуем 
расписание движения бесплатных автобу-
сов на 24 апреля и 5 мая:   

Ост. Станция Истра - 9-55; 10-35; 11-20; 
12-00

Ост. ул. Босова - 10-40; 12-05
Ост. пл. Урицкого/рынок - 10-00; 10-43; 

11-25; 12-08
От остановки «Новое кладбище» 10-15; 

10-58; 11-40; 12-23 автобус проследует до 
станции  Истра

СОБЫТИЕ

НАВСТРЕЧУ ПАСХЕ КРАСНОЙ

Крашеные в разные, яркие, ра-
достные цвета яйца (во многих ис-
тринских семьях существует пре-
красная традиция – раскрашивать 
яйца вместе с детьми, приобщая 
их к культуре и обычаям родно-
го края), вкуснейший, покрытый 
белой глазурью кулич, приготов-
ленная по особому рецепту, с цу-
катами и изюмом, творожная пас-
ха в специальной форме, красное 
вино: всё это, освящённое в церк-
ви, совсем скоро постящиеся смо-
гут вкусить на семейной трапезе. 
Только не торопитесь, не нале-
гайте на калорийное угощение, 
особенно после строжайшей 
страстной Седмицы, для здоровья 
переедание всегда вредно.  

Продолжает Пасху светлая 
Седмица, именуемая ещё сплош-
ной (поскольку скоромные про-

дукты разрешено вкушать в тече-
ние всей недели, включая среду 
и пятницу), в этом году она длит-
ся с 24 по 30 апреля. Сплошные 
Седмицы установлены Церковью 
как послабление перед много-
дневным постом или как отдых 
после него.

ТРАПЕЗА

В ПРАЗДНИК ПАСХИ НАЧИНАЕТСЯ РАЗГОВЕНИЕ 
ПОСЛЕ ДЛИТЕЛЬНОГО ВЕЛИКОГО ПОСТА

НОВОСТИ

Такой вкусный!
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…- Ты в порядке? – осторожно по-
интересовалась я. Вдруг укачало? Или 
шипучий алкоголь сделал своё чёрное 
дело. Да и холодно-то как, Господи!

- Я не могу… - прошептала Анечка, 
так звали странно ведущую себя де-
вочку, – я сейчас просто умру от 
восторга!!!

Ну что здесь добавить? Венеция сто-
ит этих эмоций!

Венецианский Гранд-канал 
Canalazzo, извиваясь S-образно, прохо-
дит через центр Венеции, следуя ста-
рому руслу реки. Его стороны, в свою 
очередь, определяют шесть админи-
стративных районов (sestieri), сложив-
шихся ещё в Средние века. Мы плыли 
к Сан-Марко по каналаццо, а возвра-
щались вечером к автобусу по каналу 
делла Джудекка, чтобы обозреть го-
род со всех сторон. Красота, которую 
не передать словами. Вокруг изуми-
тельные здания, церкви, дворцы, бо-
гато декорированные, праздничных 
цветов, которые словно вырастают из 
воды. Всё яркое, праздничное, слов-
но мы вдруг оказались внутри какого-
нибудь шикарного костюмного исто-
рического фильма.  

Серди знаменитых венецианцев, 
конечно же, купец, путешественник 
и писатель Марко Поло; великий ком-
позитор, скрипач, педагог, дирижёр 
Антонио Вивальди; известный аван-
тюрист, также путешественник и пи-
сатель, и любовник (говорят, сию сла-
ву господин сам о себе распространял; 
водится за мужами такой грешок: бол-
тать о любовных приключениях, ко-
торые с ними никогда не происхо-
дили, и о свиданиях с красавицами, 

которые им могли только приснить-
ся) Джакомо Казанова (1725—1798).  

Естественно, среди множества 
городов-побратимов Венеции особ-
няком стоит наша Северная Венеция 
– Питер. 

Венеция построена на сваях из 
российской лиственницы, которая 
почти не гниёт в воде, а превращает-
ся в прочнейший камень – на века. 
В Венеции 425 гондольеров, причём 
число это не меняется вне зависимо-
сти от выхода на пенсию и/или при-
бытия новых лодочников. В честь 

Венеции названа страна Венесуэла. 
Город и лагуна включены в список 
Всемирного наследия.

Взлет Венеции прямым образом 
связан с черной страницей в истории 
православного мира и православно-
католических отношений. Венеция 
никогда бы не стала той, которую мы 
знаем, если бы венецианским дожам 
не удалось перенаправить религиоз-
ный пыл и алчность крестоносцев с 
мусульманского Востока на право-
славную Византию.  

УВИДЕТЬ ВЕНЕЦИЮ 
И НЕ УМЕРЕТЬ…

…ибо нас ждали Флоренция 
и Тоскана. Но это было потом. 
Вспоминая сейчас поездку, я пони-
маю, что самым сильным впечатлени-
ем был именно этот волшебный го-
род, также Пиза, ну и, пожалуй, вилла 
дэ Эсте в Тиволи. 

Островная Венеция — морской ку-
рорт, центр международного туризма 
мирового значения, место проведения 
международных кинофестивалей, ху-
дожественных и архитектурных вы-
ставок. Внутригородские перевозки 
возможны только на моторных судах, 
гондолах, баржах. Полно судёнышек с 
надписью «полиция». В Средние века 
и до 1797 года венецианская респу-
блика с дожем во главе (с конца XIII 
века — олигархическая) имела значи-
тельную подвластную территорию и 
играла в мире значительную полити-
ческую роль. Была какое-то время под 
властью Австрии.   

Для меня оказалось внове то, как 
сейчас в «Эвропах», как выражалась 

императрица Елизавета, проводят пе-
шеходные обзорки. Нам раздали по 
странному агрегату, напоминающему 
доисторический плеер, и к нему один 
наушник. Впереди нашей гигантской 
группы – 45 человек! – восшествова-
ла итальянка, напоминающая ухуд-
шенный вариант главной националь-
ной кинозвезды Софи Лорен (сейчас 
этот титул вырывает у 72-летней кра-
савицы 45-летняя Моника Белуччи), 
в роскошной кстати, норке. А сумоч-
ка от Вуиттона, которую эта дама дер-
жала ручками в лайковых перчатках, 

до сих пор так и стоит у меня перед 
глазами. Итальянки также помеша-
ны на красивых дизайнерских вещах 
и мехах, как и россиянки (немудрено 
- половина дизайнеров с мировыми 
именами – итальянцы). И у них тоже 
бывает очень холодно, когда шубка 
весьма кстати. Вспоминаю Венгрию: 
на первый после новогодних празд-
неств завтрак в отеле накрашенны-
ми по полной пришли только русские 
и – итальянки! Причём вторые и на-
душились, и разоделись в пух и прах! 
Каблуки, завитые локоны… И это в 8 
утра! И так было каждое утро. 

Экскурсовод хорошо говорила по-
русски, её гортанный голос монотон-
но звучал у меня в наушнике. В столь 
людных и популярных местах, где од-
новременно проводятся экскурсии 
для немыслимого количества тури-
стов всех стран и национальностей, 
орать не принято, это просто невоз-
можно: экскурсовод на жутком холо-
де и ветре почти шепчет свой текст в 
микрофон, а мы его отлично слышим 
в наушнике. Из-за этого эффекта при-
сутствия – а приборчик ловит голос 
на очень большом расстоянии, - мы 
первое время вечно терялись (группа-
то огромная, 45 чел!). Голос в ухе чёт-
кий, как будто наша Софи Лорен 
рядом. А она уже давно в десятках ме-
тров от нас и вообще в другом поме-
щении Дворца дожей!

У меня в этом дворце был ещё забав-
ный момент: голос в наушнике убаю-
кивал так, как не снилось ни одному 
снотворному, да ещё наша дама пы-
талась рассказать нам про всех  ве-
нецианских дожей в мельчайших 
подробностях. Я – несмотря на ис-
ключительно интересную экскурсию 
и потрясающие интерьеры, боролась 
со сном, правда, мы отчаянно не вы-
сыпались: приезжали в отель за пол-
ночь, а вставали засветло: бывало, что 
спали по два часа, пытаясь добрать 
своё в автобусе. Так вот, стою, внимаю, 
зеваю и вижу, как ещё одна моя при-
ятельница по группе – Милена (нас с 
ней селили всегда в одном номере) за-
катила глазки и натурально завали-
вается набок - в сонный омут. Я успе-
ла подхватить её, а то был бы конфуз. 
Потом долго смеялись, вспоминая 
это, а также всех дожей, всех их лю-
бовниц, все политические перипетии, 
все их указы, всех их врагов... 

А по большей части носились во 
время обзорки за экскурсоводом, как 
шпионы за объектом. Но вернёмся ко 
Дворцу дожей (всего за всю историю 
Венеции было избрано 120 дожей). 
Божественной красоты строение, 
особенно, если принять во внимание 
древность и трудоемкость его возве-
дения. Оно всё резное, лёгкое, свет-
лое, волшебство одним словом!

А вот что мы узнали от экскурсо-
вода: Венеция – прежде всего извест-
ный порт на Адриатическом море 
(грузооборот, между прочим, свыше 
21 млн. тонн в год!); в Венецию не 
обязательно ехать или плыть, мож-
но и на самолётике приземлить-
ся -  в Международный аэропорт 
имени Марко Поло. Исторический 
центр расположен на 118 островах 
Венецианской лагуны, разделён-
ных 150 каналами и протоками, че-
рез которые переброшено около 400 
мостов (в том числе Риальто и так 
называемый мост Вздохов, которые 
мы также увидели, оба относятся к 
концу XVI века).

Промышленно-портовая часть 
Венеции (Местре) материковая. 
Отдельного упоминания стоит  зна-
менитое ремесленное производство 
художественных изделий из стекла 
на острове Мурано; ну да об этом не 
слышал (или не видел муранские ве-
щицы) только ленивый, их и в Москве 
полно, по тем же ценам, с сертифика-
тами, без подделок.  

ВЕНЕЦИАНСКАЯ ТРАГЕДИЯ
Невероятно, но в городе мы просто 

ходили по воде. Вода везде – на ули-
цах, в подъездах… Запах тины. Летом 
он становится кое-где просто невыно-
симым. Город постепенно уходит под 
воду — с этим фактом столкнулись 
ещё древние поселенцы, которые 
были вынуждены дважды перестраи-
вать город, перебираясь на более вы-
сокие острова. На протяжении XX 
века Венеция довольно быстро (до 
5 мм в год) погружалась в лагуну, в ре-
зультате суша погрузилась на 23 см! 
Основной причиной бедствия высту-
пал промышленный забор воды из ар-
тезианских скважин и, как следствие, 
понижение водоносного слоя земли; 
на постепенное затопление города 
также влияет возрастающее давление 
наземных объектов: зданий и соору-

жений, людей и т. д. После закрытия 
скважин оседание города замедли-
лось, но не прекратилось. По расче-
там ученых, Венеция может стать не-
пригодной для жизни уже в 2028 году. 
Для спасения уникального города 
разработан проект «Моисей», преду-
сматривающий постройку герметич-
ных барьеров вокруг города. Проект 
получил одобрение специалистов и 
был торжественно открыт в 2003 году 
с закладкой первого камня самим 
Берлускони. Однако строительство 
дамб подвергается серьёзной критике 
из-за низкой эффективности подоб-
ной защиты от наводнений, опробо-
ванной в Нидерландах, и последствий 
для окружающей среды (недостаток 
морской воды может привести к вы-
миранию множества уникальных и 
редких видов живых существ, обита-
ющих на территории лагуны).

…Отчалили – в прямом смысле 
слова - в отель совершенно, стопро-
центно счастливыми и еле живыми. 
В глазах рябило от разноцветных ве-
нецианских  стекляшек. У меня в сан-
маринской сумочке (той самой, ва-
сильковой, кожано-замшевой, за 50 
евриков, которую мой нежный супруг 
обозвал потом синим вещмешком с 
«бахромульками») затаилась шикарно 
упакованная крошечная божья коров-
ка из муранского стекла – магнит на 
холодильник для коллекции, который 
мои подруги всё время теперь пытают-
ся выпросить, но я не сдаюсь. Впрочем, 

на большее после Сан-Марино моих 
финансов в Венеции не хватало (да 
и стоимость действительно краси-
вых, созданных вручную тех же ве-
нецианских масок – будущих квар-
тирных пылесборников – превышала 
все разумные пределы). Они пели ро-
мансы, да и на Флоренцию надо было 
что-то оставить. В этом городе, как я 
скоро убедилась, от магазинов можно 
просто сойти с ума. Шопоголик из ро-
мана Софии Кинселлы точно оказал-
ся бы в больнице с глубоким эмоцио-
нальным потрясением. 

Но прежде всего меня ждали зна-
менитейший флорентийский мост 
Понто-Веккьо и галерея Уфицци, в 
которой находится одно из величай-
ших живописных полотен мира, соз-
данных главным художником эпохи 
Возрождения – Сандро Боттичелли. 
Вы знаете эту картину по репродук-
циям с детства – «Рождение Венеры». 
Оказывается, богиню писали с живой 
женщины. Трудно вообразить, что та-
кая красота могла существовать во 
плоти, тем не менее Боттичелли сла-
вился тем, что весьма точно изобра-
жал жизнь.  

Продолжение следует.
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото автора

ПРИКЛЮЧЕНИЯ РУССКИХ В ИТАЛИИ
Новая туристическая программа позволяет познакомиться с этой впечатляющей страной более детально

Погода была – единственный день за весь наш трудный 
туристический маршрут – просто роскошной. Площадь Сан-Марко 
и Дворец Дожей на фоне бирюзового неба производили должное 
впечатление. Вокруг сновали гондольеры, нас на нашем кораблике 
угощали шампанским, которое мы мужественно пили, несмотря 
на лютый, пронизывающий до костей ветер. Зима всё-таки! Когда 
мы плыли по Canal Grande в Венеции, я вдруг прислушалась: одна 
юная путешественница как-то странно подхихикивала. А лицо было 
таким, словно она сейчас расплачется. Причём в явной прострации 
она пару раз чуть не свалилась в воду, я ловила её за ремень 
фотоаппарата. 

На улицах Флоренции

В Сиене

Венецианский Каналаццо
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Мы хотели бы видеть в нашем коллективе челове-
ка, обладающего навыками построения текстов и 
хорошими коммуникативными способностями. 
Желательно наличие журналистских материалов. 
Вы должны будете искать новости, посещать ме-
роприятия, проводить интервью. Тематика матери-
алов разная. Пятидневная неделя, возможна рабо-
та по выходным. 
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Каждую субботу на рынках состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 
РЕКЛАМА

               

• ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ  
 предоставляется общежитие,  доставка до места работы,  

заработная плата от 21000 руб., полный соцпакет, гра-
фик работы неделя через неделю, с опытом работы

Граждане РФ и Белоруссии

Адрес места работы: Московская область, 
Истринский район, п. Глебовский, универсам «Глебово»

Обращаться по телефонам: 4-12-08, 4-30-03, 994-62-03 
или по адресу: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, д.20А

РЕКЛАМА

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
на постоянную работу требуются

СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка Ларисы  
КУЗНЕЦОВОЙ

По гори-
з о н т а л и :  
Толстоганова, 
Минин, «Атас», 
шуба, от, кроль, 
Никита, Янг, 
Амур, Саврасов, 
икона, ар, шутка, 
Нике, «Браво», 
Иван, еда, 
архитектура.
 
По вертика-
ли: Шанс, га, 
М а к а р с к и й , 
тмин, Оксана, 
иол, Орина, 
Леонтьев, шейх, 
атлет, де, ка-
бак, Наталка, 
марабу, вода, 
ну, Свиридова, 
«Кино», пара.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 15
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Шестой Пасхальный фестиваль 
духовной хоровой музыки 
пройдёт 29-30 апреля в  музее 
«Новый Иерусалим».

В его стенах вновь соберутся луч-
шие вокально-инструментальные 
коллективы Москвы и Подмосковья. 
Среди организаторов областной 
минкульт, непосредственно музей, 
Воскресенский Новоиерусалимский 
ставропигиальный мужской мона-
стырь и Благотворительный фонд 
по восстановлению монастыря. 

Пасха, праздник  Светлого 
Христова Воскресения, – самый 
главный православный праздник, 
торжество из торжеств. В этом, 2011 
году, он отмечается 24 апреля. Во 
всей России есть единственное ме-
сто, где каждое воскресенье, кро-
ме недель Великого поста, совер-
шается пасхальное богослужение, 
на котором присутствующие могут 
приветствовать друг друга словами 
«Христос Воскресе!» Такова традиция 
молитвенной жизни, заложенная в 
Воскресенском Новоиерусалимском 
ставропигиальном мужском мона-
стыре ещё в XVII веке. 

И в веке XXI монастырские сте-
ны оглашает старинный знаменный 
распев: «Светися, Светися, Новый 
Иерусалиме, Слава Господня…». 
Традиционный Пасхальный фе-
стиваль духовной и хоровой музы-
ки пройдет 29 и 30 апреля при под-
держке Благотворительного фонда 
по восстановлению Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря 
Русской Православной Церкви. 

Детские, юношеские, взрослые, не 
так давно начавшие свою карьеру и 

уже заслуженные, - хоровые коллек-
тивы из Москвы и области считают за 
честь выступать в Новом Иерусалиме. 
Праздничный концерт проходит 
под сводами Большой Трапезной 
Палаты, памятника архитектуры 
XVII века, зала с великолепной аку-
стикой. В этом году в двухдневном 
фестивале примут участие 9 хоро-
вых и вокально-инструментальных 
коллективов.

Худрук фестиваля - Лев Евграфов, 
профессор, заслуженный артист РФ, 
куратор - Ирина Подкопаева, дири-
жёр хоров детской школы искусств 
«Вдохновение» (Истра).

Начало концертной програм-
мы фестиваля в 13:00. Вход сво-
бодный, место проведения:  
комплекс Трапезных палат. В кон-
цертной программе 29 апре-
ля выступят:  хор Воскресенского 
Новоиерусалимского ставропиги-
ального мужского монастыря, ре-
гент Андрей Брильков; лауреат все-
российских и международных 
конкурсов, детский хор «Веснянка», 
Москва, дирижер Любовь Алдакова, 
заслуженная  артистка РФ; камерный 
хор Музыкально-педагогического 
института им. М.М. Ипполитова-
Иванова, Москва, худрук  и дири-
жер Галина Богданова, заслуженная 
артистка РФ, профессор; канди-
датский хор «Подлипки» им. Б.А. 
Толочкова, Королев, худрук и ди-
рижер Алла Нефедьева; обладатель 
Гран-при Международного детско-
го Пасхального фестиваля «Светлая 
седмица» 2010 года,  ансамбль девочек 
Знаменского храма из Красногорска, 
регент Елена Володина.

Пресс-служба музея

ФЕСТИВАЛЬ

«Светися, Светися, 
Новый Иерусалиме…»
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